


Действительно, единственный 
воронежский аэропорт оставляет 
желать лучшего: кое-где – ободран-
ные стены, явно недостаточное для 
такого помещения отопление. Как 
немой укор стоят на взлетной по-
лосе давно не летающие самолеты. 
Тем не менее, за это, скромное 
по меркам нынешнего крупного 
бизнеса хозяйство, развернулась 
нешуточная борьба.

По сути,  сейчас  воронежский 
аэропорт оказался заложником 
противостояния двух крупных 
финансовых структур - московской 
компании «СекьюритизИнвест-
Групп», купившей в ноябре 2007 
года у государства 35% акций 
«Воронежавиа» и авиакомпании 
«Полет», владеющей 19,6% ак-
ций.  В начале 2008 года в совет 
директоров «Воронежавиа» были 
избраны два представителя «Се-
кьюритизИнвестГрупп», которые 
стали блокировать обязательные 
изменения в устав. По мнению 
представителей «Воронежавиа», 
изменения необходимы для того, 
чтобы лицензирование смогли 
пройти службы аэропорта, в том 
числе служба авиационной безо-
пасности. В свою очередь, москов-
ские акционеры объясняют свою 
неуступчивость опасениями за со-
хранность имущества аэропорта. 

На сегодняшний день, основ-
ным активом ОАО «Воронеж-
авиа» является «Международный 
аэропорт «Воронеж», а основными 
акционерами ЗАО «Депозитарно 
- клиринговая компания»( держа-
тель 36% акций), WAL Ltd. (25%) 
и ЗАО «Авиакомпания «Полет» 
(19,6% акций). 

Собрание акционеров
Уже первого взгляда на рядовых 

акционеров хватило, чтобы понять, 
что осмысленного диалога между 
«москвичами» и руководством 
«Воронежавиа» не получится. 
Большая часть участников явно 
не понимала сути предложенных 
председателем Совета директоров 
«Воронежавиа» Александром 
Карповым в устав компании по-
правок. 

Между тем послушать было 
что.  Александр Карпов пред-
ложил участникам рассмотреть 
два основных вопроса - внесение 
изменений в устав компании и 
увеличение уставного капитала. 
Как пояснил Карпов, внесение из-
менений в устав позволит внести 
ряд изменений в деятельность 
ряда служб аэропорта, в том числе 
медпункт получит право хранить 
и использовать наркотические и 
сильнодействующие лекарства. 
В противном случае, аэропорт 
уже в мае 2008 будет закрыт как 
не отвечающий законодательной 
базе Российской Федерации. 
Особое внимание было заострено 
на ликвидации термина «авиа-
перевозки» как не отвечающего 
действительности, ведь лицензия 
на пассажироперевозки была 
отозвана у «Воронежавиа» еще в 
2003 году.

Второй вопрос был менее 
острым. Александр Карпов рас-
сказал, что за последние годы 
уставной капитал компании вырос 
с 25 млн рублей до 175 млн и пред-
ложил проголосовать за усиление 
обычных акций с 25 копеек до 
рубля.

Не было ни дискуссий, ни вы-
ступлений акционеров. Самой 
заинтересованной стороной, как 
обычно,  оказались журналисты, 

которые и пытались добиться у 
главных акционеров ответа на 
вопрос, что же происходит с аэро-
портом.  

Версия1.  
«СекьюритизИнвестГрупп»

Как пояснил представитель 
«СекьюритизИнвестГрупп», член 
Совета директоров «Воронеж-
авиа» Станислав Колесников,  
Воронеж очень перспективный 
логистический центр, с большим 
экономическим потенциалом.  
По его словам, владельцы «Се-
кьюритизИнвестГрупп» «не про-
тив» вернуть отобранную в 2003 
году лицензию на авиаперевозки, 
поэтому изменение устава и лик-
видация понятия «авиаперевозки» 
отменит саму возможность раз-
вития этого нужного вида пасса-
жироперевозок.

Особенно «москвичей» бес-
покоит факт возможной продажи 
трех самолетов и нескольких 
ангаров под них. По информации 
представителя «СекьюритизИн-
вестГрупп» Андрея Ермизина, 
компания подала в Воронежский 
арбитражный суд иск о признании 
незаконной продажи нескольких 
объектов, принадлежащих «Во-
ронежавиа».

В борьбе за аэропорт «москви-

чи» готовы идти до конца. По 
словам Станислава Колесникова, в 
случае потери лицензии на прием 
самолетов, «Воронежавиа» ждет 
либо банкротство, либо смена гене-
рального директора. «Мы поставим 
человека, умеющего управлять», – 
заявил Колесников.

Версия2.  
ОАО «Воронежавиа»

По словам председателя Совета 
директоров ОАО «Воронежавиа» 
Александра Карпова, необходи-
мость изменения устава компании 
назрела давно. По сути, с 2003 года, 
когда  была отозвана лётная лицен-
зия, «Воронежавиа» не является 
авиакомпанией. За прошедшие 
годы ликвидирован лётный от-
ряд, нет лётных служб, самолеты 
большей частью выработали свой 
ресурс. На единственном «боеспо-
собном» самолете «Ан», недавно 
возвращенном «Аэрофлотом», нет 
двигателей.

Как заявил Карпов, изменения, 
вносимые в устав, не сказываются 
на собственниках аэропорта, а 
только улучшают его деятельность, 
поэтому объективных причин для 
блокирования этих изменений, у 
столичных акционеров нет.
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У мэра новые бланки
С 1 февраля этого года бланки главы Воронежа и бланки горадми-
нистрации с изображением Герба РФ и герба Воронежа старого 
образца будут считаться недействительными. Как сообщили в 
информационно-аналитическом Управлении мэрии, на печатях и 
бланках будет использоваться изображение герба в виде короно-
ванного щита, утверждённое решением Воронежской городской 
думы «О гербе и флаге муниципального образования «Городской 
округ город Воронеж» 26 сентября 2008 года.

Селянам помогут рублем
В 2009 году на поддержку сельского хозяйства региона из об-
ластного бюджета будет выделено порядка 850 миллионов рублей. 
Более 80% из этих средств будет выделено в рамках реализации 
пятилетней областной целевой программы по развитию сельского 
хозяйства. Также около 60 миллионов рублей запланировано 
на осуществление мероприятий по сохранению плодородия 
уникальных воронежских чернозёмов. В настоящее время пока 
неизвестен объём средств федерального бюджета, который будет 
направлен в этом году на поддержку АПК Воронежской области. 
Точную сумму федеральных ассигнований Минсельхоз обычно 
доводит до регионов в начале весны.

На спортивные сооружения
1 миллиард 400 миллионов рублей составит сумма инвестиций на 
реализацию муниципальной целевой программы «Развитие физи-
ческой культуры и спорта в Воронеже на 2008-2011 гг.», сообщили в 
информационно-аналитическом Управлении мэрии. Строительство 
спортивных объектов Воронежа будет финансироваться из трёх 
бюджетов: городского, областного и федерального. За три года 
в городе планируется открыть девять современных спортивных 
комплексов и около сорока стадионов на территориях школ.

Сертифицированный университет 
В результате комплексной независимой проверки учебной, научной 
и инновационной деятельности Воронежского государственного 
университета, а также степени востребованности его выпускников 
со стороны бизнес-сообщества, коллегия Торгово-промышленной 
палаты РФ приняла решение о подтверждении высокого уровня 
и качества подготовки, переподготовки и повышения квалифи-
кации специалистов в ВГУ и включении вуза в реестр Торгово-
промышленной палаты России. Инициатором проверки выступил 
ректор Владимир Титов. Университет стал единственным вузом 
Черноземья, который прошел подобную независимую сертифика-
цию со стороны работодателей, сообщает пресс-служба ВГУ. 

Мы помним ту войну
В минувшую пятницу Россошь отметила 66-ю годовщину освобож-
дения от немецко-фашистских захватчиков. На митинге, состояв-
шемся  у центральной братской могилы, жители почтили память всех 
тех, кто отдал свои жизни за освобождение города, поблагодарили 
за ратный подвиг ветеранов Великой Отечественной войны.  Венки 
и цветы на братскую могилу возложили коллективы предприятий 
города, представители администрации Россошанского района и 
депутатского корпуса. «Мы помним ту войну,  - подчеркнул пред-
седатель районного совета ветеранов Петр Выборнов, - эпизоды 
биографии своего народа стереть из памяти невозможно».

Номер станет семизначным
Подготовку к реконструкции городской телефонной сети для 
перехода на семизначную нумерацию и расширение спектра 
услуг связи начал воронежский филиал ОАО «ЦентрТелеком» в 
рамках программы «Развитие городской телефонной сети на 2009 
– 2010 годы». Соответствующее распоряжение подписал глава 
городского округа Сергей Колиух. Планируется реконструкция 
линейно-кабельных сооружений телефонной сети и установка 
технологического оборудования связи в подъездах жилых домов. 
На первом этапе семизначные номера будут присваиваться только 
новым абонентам, но со временем удлинить планируется все,  со-
общили в пресс-службе администрации города. 

Питьевая вода – в норме
Питьевая вода Воронежа соответствует гигиеническим требова-
ниям - такой вывод сделало областное Управление Роспотребнад-
зора после лабораторных исследований, которые проводились в 
декабре прошлого года. Сотрудниками службы были взяты пробы 
в 16 точках водопроводной сети города. Результаты показали, что 
все они соответствуют санитарно-гигиеническим нормам. 

Льгот лишили незаконно
Права инвалида на получение 50% скидки на оплату жилья Бори-
соглебским городским судом восстановлены - сообщили в пресс-
службе прокуратуры по Воронежской области. Муниципальное 
унитарное предприятие «Расчётно-информационный центр» и 
областное государственное учреждение «Управление социальной 
защиты населения Воронежской области» посчитали, что инвалид, 
проживающий в приватизированной квартире, не имеет права на 
получение скидки и льготу отменили. Рассмотрев все материалы 
дела, суд восстановил права на получение льгот и принудил 
«Расчётно-информационный центр» произвести перерасчёт.

Семь погибших за семь дней
66 пожаров зарегистрировано в области только за минувшую не-
делю. Как сообщает Главное управление МЧС по области, больше 30 
из них пришлось на Воронеж. В субботу, например, в Калачеевском 
районе в результате пожара, который разгорелся в жилом доме, 
погиб 70-летний мужчина. Всего, за неделю, несчастные случаи 
унесли жизни семи человек, пятеро пострадало. 

Выбросился из окна милиции
В минувшую субботу из окна кабинета, находящегося на втором 
этаже здания ОВД по Советскому району Воронежа, выбросился 
22-летний молодой человек, подозреваемый в совершении ряда 
квартирных краж. После падения парень был госпитализирован 
с травмой головы, но вечером того же дня от полученных по-
вреждений скончался - сообщили в пресс-службе Следственного 
управления Следственного комитета при прокуратуре области. 
Выясняются все обстоятельства произошедшего. 

Сообщения подготовили:  
Ольга БАБкИНА, Анастасия БыркА, Мария ЛеБедеВА, 

Анна САрАНцеВА, Наталья СтОЛПОВСкАя, Виталий ЧерНИкОВ.
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Рисует Анатолий БАВыкин

Воронеж и облАсть

Сегодня «Коммуна»  
вышла с приложением  
«Деловой вестник», который 
распространяется вместе  
с ней в розничной сети.

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, преимуществен-
но без осадков; ветер южный умеренный; температура 
-4…-9

21-22 января по области – облачно с прояснениями, преиму-
щественно без осадков; ветер юго-восточный умеренный; 
температура ночью -7…-12, днём -3…-8.

32.9085
∆0.3338

43.7815
∆0.7015

Но я же 
прав!

Всего в фундаментную пли-
ту уложено около 17 тыс. куб. 
м бетона. На данный момент 
на строительной площадке 
НВ АЭС-2 начались работы 
по возведению стен вспомога-
тельного реакторного отделе-
ния. В ближайшее время ОАО 
«Атомэнергопроект» присту-
пит к работам по возведению 
стен здания реактора.

В 2008 году строительно-
монтажные работы выполнены 
на сумму более 3 млрд. рублей, 
проектно-изыскательские - 
более 1 млрд. руб. Кроме того, 
заключены контракты на из-
готовление и поставку обо-
рудования, в том числе, с дли-
тельным циклом изготовления 
(реакторная установка, тур-
богенератор и т.д.) на сумму 
более 39 млрд. рублей. Всего 
в 2008 году профинансирова-
но работ на общую сумму 21 
млрд. рублей.

Сегодня в строительстве 
НВ АЭС-2 занято 900 человек, 
из них около 65% -воронеж-
ские специалисты.

В 2009 году будут развер-
нуты строительно-монтажные 
работы практически на всех 
объектах промплощадки, в 
частности, на реакторных 
зданиях, вспомогательных 
реакторных зданиях и машин-
ных залах первого и второго 
энергоблоков Нововоронеж-
ской АЭС-2. Будет завершено 
строительство большей части 
вспомогательных зданий и 
сооружений строящейся АЭС, 
в том числе, строительство 
жилого городка строителей 
на 3000 мест. Сегодня уже 
сданы в эксплуатацию два 
первых дома для строителей, 
рассчитанные на 200 человек. 
«В общей сложности, в 2009 
году компания профинанси-
рует работы на сумму более 32 
млрд. рублей, из них 9 млрд. 
рублей будет направлено на 
строительно-монтажные ра-
боты, остальное - на закупку 
оборудования», отметил гене-
ральный директор ОАО «Ато-
мэнергопроект» Владимир 
Генералов.

Несмотря на мировой 
финансовый кризис, строи-
тельство Нововоронежской 
АЭС-2 заморожено не будет. 
По мнению руководства Рос-
атома, деньги, выделенные на 
строительство, должны быть 
использованы по назначению. 
Это позволит через два-три 
года, после окончания кризиса, 
обеспечить растущее произ-
водство энергомощностями.

Ввод в промышленную экс-
плуатацию энергоблока №1 
НВ АЭС-2 запланирован на 
2012 год, энергоблока №2 - на 
2013 год.

Потому и беру 
минимальный штраф

На эту тему – на 3-й странице

Фундамент  
для АЭС-2
На площадке сооружения 
Нововоронежской АЭС-2 
состоялись торжествен-
ные мероприятия, по-
священные завершению 
работ по бетонированию 
фундаментной плиты зда-
ния реактора первого 
энергоблока.

Анна куРБАкоВА

Не останется ли «Воронежавиа» лишь памятником?

Недорогие наши старики…
надежда долининА

Большинство россиян, кроме тех, 
кто когда-то работал федеральным 
судьёй, был государственным слу-
жащим или депутатом Госдумы, уни-
зительно считают каждую копейку и 
отказывают себе даже в самом необ-
ходимом, к примеру, дорогостоящем 
лечении или лекарствах.

Не мать, а мачеха
Среди откликов на публикации 

«Коммуны» по пенсионным вопро-
сам внимания заслуживает письмо, 

пришедшее из Нижнедевицка от 
Нины Ивановны Шмойловой.  В 
нём, как в капле воды, сконцентри-
рованы проблемы многих ушедших 
на пенсию в 90-е годы. «Сейчас 
много говорят о нас, пенсионерах, 
о том, как повысить пенсии к 2020 
году, - пишет Нина Ивановна. – Но 
как быть ушедшим на пенсию в 90-е 
годы? Пенсия не просто нищенская, 
главное – она несправедливая. Я, к 
примеру, уходила на пенсию в 1993 
году. Зарплата была высокая, стаж 
работы – 40 лет. Последние 20 лет 
работала главным зоотехником из-

вестной тогда и в области, и в стране 
птицефабрики «Нижнедевицкая». 
Назначенная пенсия была макси-
мальной  и по тем временам доста-
точной. Но вот наверху решили, что 
это неправильно, и стали её урезать. 
Сначала придумали коэффициент. 
Для моей пенсии уже ничего не 
значило, какую зарплату я получала. 
Согласно установленному коэффи-
циенту она не должна была превы-
шать 1, 2 средней по стране. У меня 
же она была выше средней почти в 
два раза. Затем из трудового стажа 
исключили 5 лет учёбы в институте, 

посчитав, наверное, что даром мы в 
институте время тратили. У нас на 
птицефабрике уборщица получала 
зарплату среднюю по стране, потому 
что мы, специалисты и рабочие ве-
дущих профессий, так организовали  
производство, что по результатам 
работы за год всем труженикам без 
исключения проводился перерасчёт 
заработной платы, которая увеличи-
валась в полтора-два раза. И теперь 
уборщица получает пенсию больше, 
чем руководители фабрики. 

Пенсионная реформа не оправдывает надежды тех,кто живёт на пенсию 
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Куда полетит  
«Воронежавиа»?

Роман геРусоВ

ситуация |Когда журналисты, приглашенные на внеочередное собрание акционеров 
«Воронежавиа», вошли в здание аэропорта, кто-то заметил: «Да, убого тут как-то...»
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 18 января в Крещенский сочельник митро-
полит Воронежский и Борисоглебский Сергий 
отслужил Литургию и Вечерню, а также совер-
шил чин освящения воды  в Троицком храме Во-
ронежа (Юго-Западный район).  Как рассказал 
«Коммуне» помощник правящего архиерея по 
связям со СМИ отец Сергий Заруцкий, это было 
первое служение Владыки на новом приходе, что 
придало празднику особую торжественность и 
теплоту.

В воскресенье вечером правящий архиерей 
возглавил всенощное бдение в сослужение кли-
риков Покровского кафедрального собора. 19 ян-
варя митрополит Воронежский и Борисоглебский 
Сергий совершил Божественную литургию и чин 

Великого освящения воды в Покровском кафе-
дральном соборе. По окончании богослужения 
Владыка поздравил молящихся с праздником: 
«Сегодня по традиции, по канонам нашей церкви 
мы совершили Великое освящение воды. Мы 
должны относиться к ней как к великой святыне, 
окропить ею свои дома и каждый день в течение 
года с благоговением  и трепетом потреблять ее 
понемногу. Да будет нам эта великая святыня во 
спасение и в прощение грехов, чтобы мы жили по 
христиански и наследовали жизнь вечную».

Торжественные службы и чин освящения 
воды были совершены в эти дни во всех воронеж-
ских храмах. Особенную крещенскую водичку, 
которая, как известно, и очищает, и освящает, 
и сил прибавляет, люди унесли домой, пожелав 
друг другу здоровья, мира и  добра.

Великое  
освящение воды
наталья столпоВскАя
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У карты области
Воробьевский район

Новоселье свершилось

Настанет тот день, когда к лучшим районам области по молочному 
животноводству присоединится и Воробьевский. Как рассказал гла-
ва администрации района, в рамках приоритетного национального 
проекта «Развитие АПК» в районе запланировано строительство на 
базе ряда хозяйств крупных современных молочных комплексов на 
1500 и более голов.
Программа уже в действии. С начала июня 2008 года на базе МТФ 
№ 1 ООО «Березовское» проведены большие реконструкционные 
и строительные работы. 1 ноября, когда в районе отмечался День 
работников сельского хозяйства, состоялось приятное новоселье – в 
современные, светлые и просторные корпуса, где почти стерильная 
чистота, детали из пластика, нержавейки, обилие электронных 
устройств, современные доильные аппараты, танки-охладители,  
«заселялись» коровы. 
Первых «новоселов» всего 700 голов. В дальнейшем, по мере готов-
ности новых базов, радость новоселья ожидают очередные группы 
коров. Вся ферма рассчитана на 2000 голов. 

Звучат колокола
Совсем недавно на весь Воробьевский район действовала только одна 
церковь – Новотолучеевский храм Казанской иконы Божией Матери. 
После ремонтных и реставрационных работ зазвучали колокола в 
Покровском храме села Банное. Капитально отреставрирован храм 
для прихожан в селе Первое Никольское. В соседнем селе - Второе 
Никольское - идёт восстановление огромного храма. А в райцентре, 
в селе Вторая Воробьевка, на месте бывшей церкви, начато строи-
тельство новой. Она необычна – деревянная. Загорелись желанием 
построить храм и жители села Краснополье.

Живи, родник, живи!
В Воробьевском районе много 
родников. К сожалению, о многих 
подзабыли, их забросили. Сель-
чане на сходах твердо решили: 
жить родникам, а вместе с ними и 
мы будем жить. Первым был вос-
становлен родник в селе Верхне-
толучеево. Он – долгожитель, не 
один десяток лет радовал своей 
целебной водицей, которая, кста-
ти, соответствует всем ГОСТам и 
стандартам, как и все родники. 
Родник «Терновый» обновлялся 
всем миром, но основным строи-
телем явилось ООО «САТУРН». 
Следующим был источник в селе 
Первое Никольское – «Рушкин».
Всего в районе запланированы 
восстановительные работы на 
24 родниках.

Строим очистные сети
К великой радости всех воробьевцев, в районе полностью завер-
шена газификация сел. И теперь на повестке дня другой важный 
вопрос – водоснабжение. В планах - реконструкция и строительство 
водопроводов, башен, строительство своих канализационных сетей, 
очистных сооружений.
В настоящее время работы идут в райцентре. Главным подрядчиком, 
исполнителем проекта является ЗАО «Волва» из Нововоронежа. 
Данная фирма занимается бестраншейной прокладкой подземных 
коммуникаций – из полиэтиленовых труб. Монтажники, операторы, 
навигаторы, сварщики используют специальную технику, что позво-
ляет выполнить работы в труднодоступных местах, не нарушая дорог, 
не повреждая асфальтового и бетонного покрытия.

Это не сказка - это реальность
Тому, что воробьевцы народ физически здоровый, во многом спо-
собствует спорт, физическое воспитание.
Имена здешних спортсменов давно известны не только у себя на 
селе, в районе, но и в других городах, в области.
Много уделяется этому внимания, но показатели были бы намного 
лучше, будь здесь своя мощная спортивная база. И вот нашлись 
люди в лице депутатов, руководителей партии «Единая Россия», по 
инициативе которых начато строительство большого физкультурно-
оздоровительного комплекса. И сегодня он растет на глазах. А стро-
ится он рядом с Воробьевской средней школой, спортивной школой 
(ДЮСШ), школой искусств, Домом пионеров. Получается, что здесь 
размещен целый комплекс, к которому в недалеком будущем при-
соединится такой шикарный центр – центр для любителей спорта 
размерами 36 на 42 метра, в несколько этажей, включающий в себя 
душевые, раздевалки, трибуны для зрителей, спортивные и тренажер-
ные кабинеты и залы, спортивную арену, на которой будут проходить 
баталии по футболу, баскетболу, другим видам спорта.
Весь комплекс завершат по плану красивые и удобные подъезды, 
площадки, цветочные клумбы, парк.

Виктория – победа!
Викторию Нагорную, ученицу 
11-го класса Березовской школы, 
знают не только в районе, но и за 
его пределами. Она принимает 
участие во многих видах спорта - 
будь то лапта, настольный теннис, 
баскетбол, волейбол. Она – заво-
дила спортивной жизни школы, 
капитан команд как школьной, 
так и сборной района.
В коллекции у Виктории десять 
комплектов золотых, серебряных 
и бронзовых медалей за победу в 
областных соревнованиях. И все 
это она имеет в свои 16 лет. Вика 
является губернаторской стипен-
диаткой в области спорта.
А в летнюю пору, когда идут убо-
рочные работы на полях, когда жара достигает 40 градусов, Вика 
который год подряд вместе с отцом, знатным механизатором ООО 
«Березовское» Сергеем Валентиновичем Нагорным, легко управляет 
штурвалом комбайна.
Живет Виктория в селе Елизаветовка в очень дружной, трудолюби-
вой семье, где царят любовь и взаимопонимание, где ее с детства 
приучали любить труд.

Юбилей «Светоча»
В прошедшем году свой десятилетний юбилей отметил районный 
музыкально-поэтический клуб «Светочъ», действующий при бывшей 
районной, а ныне воробьевской сельской библиотеке № 1. Объеди-
нив в своих рядах людей творческих, увлеченных музыкой, поэзией, 
клуб проводит большую общественную работу. В его активе – выпуск 
новых книг местных поэтов, участие в областных фестивалях, творче-
ские встречи с музыкально-поэтическими клубами городов Калача, 
Бутурлиновки и Россоши, выездные заседания клуба в школах. А 
самое главное – привитие любви к прекрасному всем, кто живет и 
трудится на воробьевской земле.

Он выбрал профессию или 
профессия выбрала его - трудно 
сказать, но в ней его прошлое, на-
стоящее и будущее. Оставив отчий 
дом в липецкой глубинке, Дмитрий 
в 14 лет начал самостоятельно 
учиться сначала в техникуме, затем 
в Воронежском политехническом 
институте. Его трудовая биография 
вместила много ярких страниц, 
самой значительной из которых ви-
дится сегодняшняя: по значимости, 
масштабности, уровню ответствен-
ности. А 33 года назад творчески 
мыслящий «технарь» сразу вписал-
ся в специфику производства. Он 
был одним из тех, кто совместно с 
учёными начинал внедрять новый 
тип кабеля и отрабатывал техноло-
гию его сращивания. Стремительно 
развивающиеся системы связи 
предполагают непрерывное обнов-
ление знаний, и Дмитрий Егорович 
повышает свой образовательный 
уровень постоянно. Недавний ди-
плом он получил в Международной 
академии менеджмента в г. Цели 
(Германия). 

Сегодня зона деятельности ОАО 
«Связьстрой-1» распространяется 
на восемь областей России: Воро-
нежскую, Орловскую, Липецкую, 
Тамбовскую, Курскую, Белгород-
скую, Саратовскую и Волгоград-
скую. Оптимально спланировать 
работу, разобраться по каждому 
объекту, подсказать, своевременно 
проконтролировать, поучаствовать 
в решении сложных задач – это 
лишь часть вопросов технического 
директора. От правильно выбран-
ной стратегии во многом зависят 
сроки и качество строительно-
монтажных работ, а оно на ОАО 
«Связьстрой-1» соответствует всем 
требованиям российских и между-
народных стандартов.

- Мы выполняем работы от 
проектирования до сдачи объекта 
под ключ, - говорит Дмитрий Его-
рович. - Собственными силами 
ведём весь комплекс проектно-
изыскательских и строительно-
монтажных работ по проклад-
ке, подвеске и монтажу медно-
жильных и оптических кабелей, 
установке и настройке радиоре-
лейных станций, коммутацион-
ного и цифрового оборудования, 
строительству объектов энер-
гообеспечения, промышленных и 
гражданских сооружений. 

Специалисты компании тоже 
повышают знания: они прошли 
обучение по монтажу волоконно-
оптического кабеля и станционного 
оборудования в ведущих мировых 
фирмах Fujikura, Siemens, Alcatel, 
NEC и получили сертификаты 
международного образца. 

Высокую оценку обществу 
«Связьстрой-1» даёт группа акцио-
нерных компаний «Транснефтепро-
дукт» за строительство комплекса 
производственно-технологической 
связи Второво – Ярославль - Кири-
ши – Приморск  протяжённостью 
1056 километров. Её задвижку в 
мае 2008 года открыл Председатель 
Правительства РФ В.В. Путин. 

Работа на больших расстояниях 
диктует и свои условия. Не просто 
строить трассы связи за тысячи ки-
лометров от дома, например, в лесах 
и болотах под Уфой или Стерли-

тамаком, под Санкт-Петербургом, 
в Вологодской области, куда и на 
автомобиле не подъедешь. Бывает,  
2-3 суток строители едут до места 
дислокации со своими тралами, 
техникой, кабелями, инструмента-
ми, а также со всем необходимым 
для хороших бытовых условий. 
Рабочим надо  нормально питаться, 
посушить одежду в слякоть, отдо-
хнуть после смены.

Для выполнения полного ком-
плекса работ с оптическим кабелем 
задействован собственный парк 
строительной техники. Мощный 
канадский виброукладчик заменяет 
5-6 тракторов, обеспечивая мень-
шими затратами большую произво-
дительность и лучшее качество. Для 
монтажа и измерений оптических 
параметров волоконно-оптических 
линий связи используется десять 
передвижных лабораторий, осна-

щённых современным высокотех-
нологичным оборудованием. 

Предмет гордости коллекти-
ва ОАО «Связьстрой-1» - уча-
стие в строительстве волоконно-
оптической магистрали Москва 
– Тула – Липецк – Воронеж – 
Ростов-на-Дону - Тихорецк – Став-
рополь – Пятигорск по заказу 
ОАО «Вымпелком». Воронежские 
специалисты выполнили большую 
часть проекта, проложив 1609 
километров из 2117. Только за по-
следние 5 лет они положили в грунт 
и полиэфирные трубки более 7000 
километров оптического кабеля 
по заказам областных операторов, 
компаний «Ростелеком», «Транс-
телеком», Каспийского трубопро-
водного консорциума и других в 
различных регионах России. 

У предприятия всегда были 
сильные руководители: В.В. Кур-
зенков, А.П. Стреха, А.Н. Рогозин. 
Сегодня акционерное общество 
возглавляет  В.С. Дорошенко. 
Дмитрий Егорович Морев как 
технический руководитель несёт 
ответственность за точное следо-
вание меняющимся технологиям, 
своевременное совершенствование 
работ. Построенные в своё время 
аналоговые телефонные станции 
в Воронеже сегодня уже заменены  
цифровыми. Ведётся работа над 
тем, чтобы  внедрять «волокно» в 
подъезд каждого дома. 

Авторитет предприятия создают 
целеустремлённые люди, отдающие 
себя без остатка однажды избранно-
му делу. Вот и у Морева ничего не 
бывает «наполовину». В любитель-
ском спорте, например, он вырос 
до футболиста-профессионала, в 
студенческом стройотряде - до ру-
ководителя сводного строительного 
отряда. Начинал руководить одним 
филиалом - теперь под его началом 
их тринадцать. В восьми областях 
России!

Юбилей - самое время окинуть 
взглядом сделанное. Как истинный 
созидатель Заслуженный строитель 
РФ Дмитрий Егорович Морев 
измеряет свой возраст не столько 
годами, сколько делами. Успешно 
сложилась карьера, построен дом, 
выращен сад, стали взрослыми  
близнецы Олег и Ольга. Его пла-
ны, как и планы ОАО «Связь-
строй-1» год от года становятся 
всё масштабнее. Профессионалы-
первопроходцы и в нынешнее не-
простое время смотрят в завтра.

Его призвание – строить
Юбилей | Самыми счастливыми людьми считаются те, кто предугадал своё назначение в жизни. Наш 
герой не нуждается в особом представлении  - его имя хорошо известно не только в профессиональном 
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Конечно, это касается не 
одной меня, в число пострадав-
ших от реформы попали, на-
верное, все, кто учился в выс-
ших учебных заведениях…

И ещё. Согласно новому 
пенсионному законодатель-
ству пенсия теперь состоит из 
базовой и страховой частей. 
Базовую выплачивает госу-
дарство, а страховую – из пен-
сионного фонда, что каждый 
из нас заработал. По моему 
разу мению, к базовой части, 
которая у всех пенсионеров 
одинаковая, должны были 
прибавить нашу трудовую. 
Оказалось на деле, что пенсию 
просто разделили на две части, 
вычтя «базу». Далее, каждый 
год происходит индексация 
пенсий, но почему-то больше 
увеличивают её базовую часть. 
Так, если в 2002 году базовая 
часть моей пенсии составляла 
30 процентов, а 70 – приходи-
лись на страховую часть, то 
теперь это соотношение уже 40 
к 60. То есть постоянно сокра-
щается доля страховой части 
пенсии. Иначе говоря, обе-
сценивается трудовой вклад. 
По существу, уже социальная 
пенсия сравнялась со средней 
трудовой. Хотелось, чтобы 
со страниц такой уважаемой 
газеты, как «Коммуна», первы-
ми лицами государства  была 
услышана наша боль».

С письмом Нины Иванов-
ны Шмойловой я пошла в 
областное отделение Пенси-
онного фонда РФ, в глубине 
души надеясь, что при расчёте 
её пенсии вкралась досад-
ная ошибка и она, наконец, 
будет исправлена. Человеку, 
несведущему в тонкостях за-
конодательства, многочис-
ленных подзаконных актах и 
ведомственных разъяснениях, 
трудно понять суть ответа, 
данного мне, и я, в принципе, 
понимаю людей, которые, по-
лучив подобное шифрованное 
донесение, продолжают писать 
в вышестоящие инстанции, 
добиваясь чёткой и ясной ин-
формации.

Хотели как лучше
Если письмо из Пенсион-

ного фонда перевести с языка 
канцелярского на русский, то 
при переходе в 2002 году на 
новые принципы исчисления 
трудовых пенсий Нине Ива-
новне, как и всем, у кого ото-
брали «нестраховые» перио-
ды, была предоставлена воз-
можность определения своего 
начального дореформенного 
пенсионного капитала по 
нормам ранее действовавшего 
340-го закона. Там учитывал-
ся и стаж в льготном  порядке, 
и включались периоды учёбы, 
но размер пенсий ограничи-
вался – максимальная пенсия 
не могла превышать три ми-
нимальных. А второй вариант 
– возможность оценить права 
по нормам исчисления пенсий 
с применением индивидуаль-
ного коэффициента пенсионе-
ра.  Они не предусматривают 
ограничения размера пенсии, 
но ограничивают учитывае-
мый заработок и предполага-
ют учёт только периодов ра-
боты и только в календарном 
порядке.

Сегодня, по прошествии 
лет, трудно припомнить раз-
мер минимальной пенсии в 
декабре 2001 года. Вероятно, 
вариант, который выбрала 
Нина Ивановна, в те годы 
был действительно предпо-
чтительнее. И если сейчас 
включать в трудовой стаж и 
страховые периоды, то при-
дётся вводить в действие  
ограничитель максималь-
ного размера пенсии, чего, 
разумеется, делать никто 
не будет. Тем более что ны-
нешним законодательством 
вообще не установлен размер 
минимальной пенсии.

Определённая логика в 
решении законодателей об 
исключении времени учёбы из 
трудового стажа, вероятно, су-
ществовала: ведь специалист с 
высшим образованием, а тем 
более главный специалист 
предприятия должен получать 
зарплату, в разы отличающую-

ся от зарплаты неквалифици-
рованного работника, и тем 
самым как бы компенсировать 
недостающие годы трудового 
стажа. Но как это обычно у 
нас бывает «гладко было на 
бумаге…»

«Советские» пенсионеры, 
действительно, от реформен-
ной чехарды пострадали бо-
лее всего. Способ индексации 
(так называемое «осовреме-
нивание» пенсий с помощью 
особых индивидуальных 

коэффициентов), с одной 
стороны, не догонял беше-
ный галоп цен, а с другой 
– приводил ко всё большей 
уравниловке, приближая 
доходы тех, кто, как когда-
то автор письма, вышел на 
пенсию на максимально воз-
можный размер, к доходам 

«минимальщиков». Кроме 
того, оценка пенсионных 
прав рассчитывалась не из 
реального заработка, а ис-
ходя из специально рассчи-
танной зарплаты, зависевшей 
от страховых поступлений в 
Пенсионный фонд, что также  
занижало размер пенсий.

Кстати, специалисты сегод-
ня признают советскую пенси-
онную систему как справедли-
вую, поскольку она обеспечи-
вала средний размер пенсии 

на уровне, в 2-2,5 раза превы-
шающем минимальный размер, 
и позволяла чувствовать себя 
достаточно комфортно.

Новая реформа
Российским правитель-

ством одобрена концепция 

новой нормативной базы 
по модернизации нынеш-
ней пенсионной системы, и 
таким образом, по мнению 
руководства страны, в бли-
жайшие годы будет ликви-
дирована бедность среди 
пенсионеров. В первую оче-
редь реформа призвана вос-
становить справедливость в 
отношении тех пенсионеров, 
кому пенсия назначалась до 
изменения законодательства 
в 2002 году.

Для достижения этих це-
лей с января 2010 года пред-
полагается провести вало-
ризацию. Очередной новый 
термин, для сведения пенсио-
неров, сродни конвертации 
прав. Это не что иное, как 
«повышение денежной оцен-
ки пенсионных прав, приоб-

ретённых до 1 января 2002 
года с учётом  советского 
стажа до 1 января 1991 года 
на 10 процентов». Плюс до-
полнительно индивидуально 
по одному проценту за каж-
дый год трудового стажа до 
1991 года. Хотя законопроект 
пока ещё не рассматривался 
Государственной думой, но 
предполагается, что стаж 
будет исчисляться в кален-
дарном порядке точно так же, 
как это делалось при оценке 
пенсионных прав в 2002 году. 
То есть без учёта времени 
учёбы и других нестраховых 
периодов, когда человек не 
работал и, соответственно, 
не отчислял страховых пен-
сионных взносов.

Добавлю, Конституци-
онный суд РФ в своё время 
рассматривал вопросы оценки 
и сохранения приобретённых 
пенсионных прав граждан и 
пришёл к выводу, что кон-
ституционные права людей 
новым законодательством не 
нарушены.

Что касается года 2009-го, 
то правительством заплани-
ровано повышение базовой 
части трудовой пенсии на 8,7 
процента в марте, и в декабре 
– на 26,15 процента. Что каса-
ется страховой части пенсии, 
то она будет проиндексирова-
на с 1 апреля 2009 года на 15,6 
процента.

Учитывая высокий уровень 
инфляции, можно говорить 
об определённой условности 
запланированных выплат. 
Но согревает душу обещание 
министра здравоохранения 
и соцразвития Татьяны Го-
ликовой о том, что в случае 
роста инфляции возможна 
и внеплановая индексация 
пенсий.

Пенсионерам остаётся 
ждать и верить. Верить в 
то, что «государевы люди», 
пройдя школу проб и ошибок 
в пенсионной сфере, не будут 
действовать по принципу «по-
вторенье – мать ученья».

Недорогие наши старики…
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Как уточняется в офици-
альной справке «Воронеж-
авиа», «СекьюритизИнвест-
Групп» учреждено в Москве 
25 октября 2007 года юриди-
ческим лицом, зарегистриро-
ванным в Великобритании, и 
гражданином России Андреем 
Ермизиным. Особенно от-
мечают в «Воронежавиа»,что 
спустя полтора месяца после 
регистрации «СекьюритизИн-
вестГрупп» поспешил купить 
акции аэропорта, переплатив 
при этом несколько миллио-
нов рублей.

Отрицают в «Воронеж-
авиа» и появившуюся в во-
ронежских и федеральных 
СМИ информацию о якобы 
проведенной ФСБ проверке 
службы безопасности аэро-
порта.  По словам Александра 
Карпова, последняя проверка 
проводилась летом 2008 года, 
а все нарушения к настояще-
му времени уже устранены. В 
областном управлении Феде-
ральной службы безопасности 
нам также не подтвердили 
информацию о проведенной 
проверке. Александр Карпов 
не стал называть конкретных 
авторов этой провокации, од-
нако обратил внимание на то, 
что эта новость появилась как 
раз за день до  внеочередного 
собрания акционеров. 

Версия 3.  
Авиапассажиры

Что же ждет простых во-
ронежцев и потенциальных 
пассажиров ОАО «Воронеж-
авиа»? Существует большая 
вероятность того, что с мая 
аэропорт перестанет суще-
ствовать, вместе с ним, воз-
можно, будет заморожена и 
деятельность авиакомпании 
«Полет», которая останется 
без «порта». Уже сейчас, по 
причине неясности с проис-
хождением и бизнес-целями 
«СекьюритизИнвестГрупп»,  
«Воронежавиа» потерял воз-
можность претендовать на 
участие в региональной про-
грамме московского прави-
тельства «Реконструкция 
и развитие региональных 
аэропортов». В мэрии Москвы 
заявили, что, так как неиз-
вестно, кто купил аэропорт и 
с какими целями, то средств 
на реконструкцию взлетно-
посадочной полосы и приле-
гающих строений воронежцам 
не видать.

Куда полетит  
«Воронежавиа»?
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На одном из прошлогодних 
заседаний областной комиссии 
по безопасности дорожного дви-
жения отмечалось, что снижение 
числа ДТП достигнуто во многом 
благодаря вступлению в действие 
поправок к Административному 
кодексу. Естественно, как и на всех 
предыдущих, огласили цифры 
статистики. Заместитель началь-
ника УГИБДД области Николай 
Феоктистов привел примеры 
колоссальной безответственности 
и недисциплинированности во-
дителей: выявлены сотни тысяч 
нарушений, в суды направлено 
более 18 тысяч административ-
ных материалов, каждый второй 
лишен права управления транс-
портным средством. Словом, нет 
в Воронеже водителя, ушедшего 
от зоркого ока автоинспектора. А 
между тем аварийность снижается 
далеко не теми темпами, кото-
рые предписаны Федеральной 
целевой программой повышения 
безопасности движения. Почему 
так происходит?

Да всё просто: статистика выяв-
ляемости нарушений живёт сама 
по себе. Никто её не сопоставляет 
со статистикой аварийности, как 
того требуют умные документы 
МВД. Похоже, ГАИ работает ради 
статистики, а не для обеспечения 
безопасности граждан. Вот наибо-
лее яркие тому подтверждения.

Десятки лет воронежцы ездили 
к «птичьему рынку», что в Север-
ном районе, по ул. Киевской. На 
ней было организовано односто-
роннее движение от ул. Беговой 
к ул. Хользунова. Тихая улочка 
с частной застройкой, разбитой 
донельзя дорогой и практически 
отсутствующими авариями… 
Какая ж Госавтоинспекция вы-
несет такое спокойствие? Вот и 
лопнуло терпение у инспектора 
ГИБДД Коминтерновского РУВД 
капитана Князева. Уж не знаю, 
на основании каких инженерных 
расчётов, но решил инспектор 
изменить направление односто-
роннего движения на противопо-
ложное! И вот нарисована схема, 
отдан приказ в соответствующую 
организацию на смену знаков. 
Ямы и самостийные «лежачие 
полицейские» при этом остались 
без внимания. Однако каким об-
разом направление насторожен-
но движущихся по колдобинам 
автомобилей может повлиять на 
безопасность, было непонятно. 
Видимо, долго не мог понять этого 
и инспектор. Поэтому менял его 
туда-сюда несколько раз! 

Очевидным результатом из-
менений оказалась упавшая… за-
конопослушность горожан. Ми-
ровой судья, рассматривающий 
дела, был просто в недоумении: 
что за аномалия появилась на 

этом участке? Очередь «злостных 
нарушителей» у кабинета судьи 
не иссякала. В протоколах, как 
под копирку, значилось: «Про-
ехал под «кирпич». Водители, 
понурив голову, подтвержда-
ли: да, так и было, не заметил. 
Остальные роптали, что знак и 
при желании заметить невоз-
можно, но доказательство этому 
представить не догадывались. 
Такова уж правовая грамотность 
нашего населения… Кстати, и 
презумпция невинов ности, даро-
ванная гражданам Конституцией, 
в делах по нарушениям Правил 
дорожного движения – понятие 
весьма призрачное.

Самое интересное, что знак, 
запрещающий правый поворот 
на улицу Киевскую, был искусно 
спрятан в листве, поэтому кроме 
инспекторов ДПС о его существо-
вании никто не догадывался. Зато 
сами инспектора слетались на 
улицу, как на «собачью свадьбу». 
Очевидцы говорят, что до трёх 
экипажей блюстителей дорож-
ного движения здесь возникало, 
надо ж такую прорву «злостных 
нарушителей» оформить! Надо 
заметить, что чести быть оформ-
ленным по протоколу удостаива-
ли только тех, кто денег с собой 
не имел или принципиально не 
давал взяток.

Среди пострадавших оказал-
ся даже батюшка из местного 
прихода, искренне уверявший 
инспектора, что он «всегда тут 
ездит и не знал, что уж месяц как 

нельзя». Спас его от «кары небес-
ной» невесть откуда взявшийся 
полковник ФСБ из Москвы. Ну, 
а в основном машина наказаний 
работала без сбоев… Нашёлся, 
правда, один водитель, который 
не согласился с обвинением и 
обратился к правозащитникам по 
поводу откровенного «развода». 
Суд выиграл. Права ему вернули. 
Отдельное спасибо за это хотелось 
бы сказать мировому судье, кото-
рый вник в ситуацию, принял к 
рассмотрению все ходатайства, 
ознакомился с фотографиями, 
выдержками из нормативных 
документов, практикой других 
регионов. В общем, рассмотрел 
дело «всесторонне, полно и объек-
тивно». Жаль только, что частное 
определение о прекращении без-
закония в адрес руководства ГАИ 
не было вынесено…

Мало кто знает, что водителя 
имеют право наказать только 
тогда, когда сами дорожники и 
гаишники чисты перед законом. 
В описываемой ситуации были 
допущены грубейшие нарушения 
существующего порядка внесения 
изменений в организацию до-
рожного движения в Воронеже. 
Например, должна быть утверж-
дена мэром общедоступная схема 
организации дорожного дви-
жения и дислокация дорожных 
знаков. Любые изменения в эту 
дислокацию должны вноситься 
только на основании решения 
органа исполнительной власти, 
а не прихоти инспектора. Знаки 

должны быть видны и понятны. О 
любом изменении в организации 
движения нужно заблаговременно 
информировать граждан. Правила 
элементарные, и почему-то в Са-
маре или в Курске мэрии и ГАИ 
исправно выполняют эту обязан-
ность. Однако ни того, ни другого 
у нас нет и в помине.  

Может, вы думаете, что это 
случайность? Отнюдь! Аналогич-
ным образом борются с аварий-
ностью в Центральном районе на 
ул.20 лет ВЛКСМ. Годами нельзя 
было подниматься по этой улице 
вверх, к Петровскому скверу… 
Теперь очередному инспектору 
показалось, что лучше – наобо-
рот: вверх можно, вниз нельзя! 
Корявая схемка на коленке вме-
сто обоснованного, согласованно-
го, утвержденного проекта – и… 
через месяц уже сотни автомоби-
листов могут быть приговорены 
к 4, а то и 6 месяцам фитнеса! 
Думаете, об этом изменении я 
узнал из заблаговременного офи-
циального сообщения в прессе 
или объявления по телевидению? 
Нет, из Интернета, от десятков 
уже оставшихся без прав води-
телей, которые предупреждают 
коллег.  Вот, кстати, мнение одно-
го из них: «Сразу за поворотом с 
Б.Манежной стоит неприметная 
серенькая 21099… Там сидят двое 
доблестных… и бдят. При мне их 
улов составил 3 авто за 15 мин.! А 
в день??? Так что, берегите права 
и кошелёк… Говоришь, должны 
сообщать? Кто ж сообщит о такой 
кормушке!?»

Если руководство ГАИ заин-
тересуется, могу дать ещё немало 
адресов, где нет никакого «очага 
аварийности», но инспекторов 
оттуда палкой не отгонишь! За-
чем им мучиться над разгоном 
пробки, глотать пыль, дышать 
газами (истинная служба, дей-
ствительно, тяжела), если можно 
отъехать в тихий уголок и в тени 
вишневого сада «накосить бабок» 
и для плана, и для себя? Этих 
мест не найдёшь в утверждённых 
дислокациях постов и маршру-
тов, но рядом обязательно можно 
обнаружить заросший в деревьях 
знак, либо безграмотную разметку. 
А вместо того, чтобы выполнить 
свою прямую и первостепенную 
должностную обязанность по пре-
сечению нарушения в содержании 
технических средств, инспектора 
набивают государственную и лич-
ную статистику.

Но, может быть, пора уже за-
няться вопросами организации до-
рожного движения? Как минимум 
в объеме функций, возложенных 
на Госавтоинспекцию памятным 
Указом Президента № 711? Тем 
более что даже сам Н.И. Феокти-
стов в недавнем интервью одной 
из местных газет констатировал: 
«Организация движения в Во-
ронеже полностью отсутствует!» 
Глубоко сомневаюсь, что козлом 
отпущения в такой обстановке 
должен быть законопослушный 
водитель!

- Но если только еще в 
Тимирязевской сельскохозяй-
ственной академии в Москве 
можно что-то найти по нашей 
теме, - уточняет заведующая 
музеем Ольга Игольникова. 
– Там один зал посвящен ор-
ловскому рысаку.

Парадный портрет гра-

фа Алексея Григорьевича 
Орлова-Чесменского, фавори-
та Екатерины Великой, встре-
чает всяк сюда входящего. В 
ясных пронзительных глазах, 
во властном подбородке, в не-
сколько надменно поднятой 
голове чувствуется властная 
натура хозяина. Собственно, 
таким и был граф Орлов, ина-
че бы ему не поднять подобное 
масштабное дело, как созда-
ние новой породы лошадей. 

А началось все 232 года назад, 
когда Екатерина Великая по-
жаловала своему фавориту 
и знаменитому флотоводцу 
120 тысяч десятин земли в 
Воронежской губернии.

- Идеей создать музей, в 
котором бы была представ-
лена вся история нашего ко-
незавода, загорелся Федор 
Федорович Бдюкин, - про-
должает свой рассказ Ольга 
Валентиновна. – Он – из 

ленинградцев-блокадников, 
профессиональный худож-
ник, переехал на жительство 
на родину своей жены.

А ещё Федор Бдюкин был 
страстным краеведом.

Многое, очень многое здесь 
дело его рук. Вот подробней-
ший, во всех мельчайших 
деталях макет Хреновского 
конезавода, вот его картины – 
«Тройка», «Морской Прибой 
на дорожке», «На Хреновском 
конезаводе», портрет наезд-
ника Василия Тимофеевича 
Хальнова. Кстати, последний 
дважды удостаивался звания 
Героя Труда; это было ещё до 
того, как в стране учредили 
другое почетное звание – 

Герой Социалистического 
Труда. Кроме Хальнова про-
славленными на всю страну 
наездниками являлись Иван 
Асеев и Яков Пашенко.

Подробно же о Федоре 
Бдюкине рассказывается в 
материалах отдельной экспо-
зиции. А ещё другой краевед 
– библиотекарь и издатель 
местной «Хреновской газеты» 
Виктор Крапивкин написал о 
нём очерк.

Не знаю, как кто, но я долго-
долго рассматривал комплект 
сбруи для тройки, которому 
уже больше 160 лет; и под-
линные, много отслужившие 
на своём веку «причиндалы»: 
летние и зимние подковы, 

козырёк, ограничивающий 
поле зрения лошади, конские 
напятники, подковы для тя-
желовесов. Все это – работы 
крепостных крестьян начала 
и середины девятнадцатого 
века. Такие вещи вряд ли вы 
ещё где-нибудь увидите.

И, конечно, здесь особое 
место занимает скульптура 
Барса 1, от которого в 1784 
году и пошла орловская 
порода. Изваял его в 1875 
году известный скульптор 
Н.И.Либерих.

- В 1923 году был учрежден 
приз «Барса», - говорит Ольга 
Игольникова, - проходят и 
спортивные состязания. За 
эти годы наши наездники 
семнадцать раз становились 
победителями этих престиж-
ных соревнований. Следом 
идут представители Первого 
московского и Пермского 
конезаводов.

Самым же «урожайным» на 
высокие спортивные резуль-
таты оказался 2003 год: ры-
саки Хреновского конезавода 
одержали 135 побед!

…Посетителей в музее 
Хреновского конезавода в 
год бывает до 20 тысяч че-
ловек. Цифра, как видите, 
внушительная. Едут сюда 
люди целенаправленно, зна-
ют, что больше нигде ничего 
подобного не увидят и не 
узнают. Потому в книге по-
чётных гостей есть автографы 
композитора Александры 
Пахмутовой, поэта Николая 
Добронравова, певца Иосифа 
Кобзона, политиков Генна-
дия Селезнева и Виталия 
Воротникова, спортсмена 
Вячеслава Фетисова, певицы 
Валентины Толкуновой…
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Перевоплощения
Вернисаж | Куба и БАМ глазами москвича 
Виталий ЧерникоВ

Выставки работ преподавателей Московского государствен-
ного академического художественного института имени В.И. 
Сурикова в Воронеже проходят не впервые. На сей раз мы по-
лучили возможность познакомиться в зале на улице Кирова с 
творчеством проректора вуза – народного художника России 
Олега Ардимасова. 

В наш город попали творения разных лет. Портрет «Морячка 
Света» датирован, например, 1964 годом: лишь год спустя худож-
ник примет участие в своей первой выставке. Вообще вернисаж 
получился довольно-таки пёстрым: Ардимасов – кстати, ученик 
академика живописи Евгения Кибрика – работает в разных 
жанрах и техниках. Начинал он как график, и до сих пор активно 
творит в таких техниках, как гравюра и офорт. Его произведения, 
вошедшие в сборник «Антология европейского экслибриса», хра-
нятся в музее изобразительных искусств имени А.С. Пушкина. 

Если сравнивать его работы, сделанные в разных странах, то 
может показаться, что они созданы разными художниками, по 
случайному совпадению однофамильцами. Пейзажи Сибири и 
Кубы, ясное дело, не могут быть похожи, но и автор перевопло-
щается, создавая картину. «Посёлок на БАМе» или «Вид Печер-
ского монастыря в Нижнем Новгороде» созданы явно человеком, 
живущим в России, для которого эти места – родные в самом 
широком смысле слова. Понятно, почему именно резные гравюры 
Ардимасова недавно стали иллюстрациями к сборнику «Древние 
российские стихотворения в собрании Кирши Данилова». Но 
и портрет кубинского спортсмена, и изображения нескольких 
женщин с острова Свободы словно кубинцем написаны: тут и 
краски как-то ярче, и сам автор кажется более эмоциональным. 
А дух такой работы, как «Кафе на площади ГДР» - вполне «ев-
ропейский». 

На открытии выставки Олега Ивановича окружили юные, на-
чинающие воронежские художницы. Они с интересом слушали 
рассказ гостя о том, как создаёт он свои офорты и гравюры. 

- Надо нам, художникам, проводить для ребят мастер-классы, 
- сказал он позже. Талантливых рисовальщиков-то не так уж 
мало вокруг, но все они очень нуждаются в добром совете от 
профессионалов. 

Музыкальная  
панорама

В творческих Союзах | Юбилей стал 
поводом для фестиваля 

К своей кульминации этот фестиваль шел целый год. Так что 
возникло ощущение «единого и неделимого» праздника музыки с 
концертами, творческими встречами, мастер-классами. Причиной 
столь широкого фестивального размаха стало семидесятилетие 
Воронежской композиторской организации Союза композиторов 
России. В своё время она вошла в число тех, из которых склады-
вался и формировался в конце 30-х годов Союз композиторов 
СССР, возглавляемый тогда Тихоном Хренниковым. Нынешний 
приезд в Воронеж сегодняшнего председателя СК России на-
родного артиста России Владислава Казенина как раз и связан 
с этим юбилеем.

Наши музыкальные традиции были представлены на фестива-
ле во всем их многообразии. Тем более что юбилейные торжества 
всегда дают повод и для того, чтобы вспомнить имена и дела тех 
творцов, кого уже нет с нами. Сверхзадача же фестиваля была 
сформулирована в его названии – «Панорама музыки России: 
звуковые пути». А  концерты стали реальным воплощением этой 
многоцветной музыкальной палитры. Начиная с симфониче-
ского утренника в филармонии, концерты шли едва ли не через 
день – мемориальный концерт памяти скрипача и композитора 
Михаила Щурика, молодежный клуб Натэллы Казарян, клуб 
«Композитор и исполнитель» Ларисы Вахтель, концерт-встреча 
Виктора Горянина с учащимися воронежских школ. А дальше 
концертный марафон начал набирать ещё больший темп, охва-
тывая, как всегда, все жанры музыкального творчества авторов и 
привлекая все новые исполнительские силы. Камерные концерты 
в Доме композиторов и в музыкальном колледже на Никитин-
ской, где, кстати, состоялась главная торжественная церемония  
открытия фестиваля и официальных поздравлений, сменились 
«Музыкальным вернисажем» - концертом в Воронежской акаде-
мии искусств с участием оркестра народных инструментов ВГАИ 
(дирижер – Заслуженный артист РФ, профессор Ю.Филатов), 
фольклорно-этнографического ансамбля «Воля» (руководитель 
– Заслуженный деятель искусств РФ, профессор Г.Сысоева) и 
ансамбля «Воронежские девчата» (руководитель – народный 
артист РФ, профессор Ю.Романов). Вслед за ними и следовал 
концерт хора «Академия» ВГАИ (руководитель – Заслуженная 
артистка РФ, профессор О.Николаенко) в зале музыкального 
колледжа им. Ростроповичей, и, наконец, венчал нынешний 
музыкальный форум концерт Академического симфонического  
оркестра Воронежской филармонии. 

В списке участников – сотни имен. Но помимо воронежских 
авторов есть и имена композиторов из других городов – из Мо-
сквы, Нижнего Новгорода, Ельца, Липецка, Курска.   Не случай-
но музыкальная культура Воронежа показана в контексте всей 
российской культуры: история их неразрывна.  

К числу же воронежских дирижеров прибавилось имя 
известного московского маэстро Романа Белышева. Среди 
исполнителей-инструменталистов тоже находим новое имя  - 
это лауреат всероссийских и международных конкурсов Антон 
Скиба: молодой семнадцатилетний музыкант уже успел снискать 
признание и звание «золотого саксофона» России. 

Звучала музыка композиторов разных по стилю и возрасту. 
Вот К.Массалитинов – исполнялись фрагменты из его цикла 
«Черемуха душистая» на стихи С.Есенина – первый председатель 
Воронежской организации СК, известный собиратель фолькло-
ра, композитор и крупный общественный деятель, имя,  хорошо 
известное в советскую эпоху. А вот Ю.Воронцов, В.Руденко, 
Ю.Романов, А.Тимошенко – их сочинения продолжают линию 
народной традиции. Свой творческий отсчет ведут старейшины 
композиторского цеха Л.Чернышов, Б.Выростков, В.Наумов. С 
именами Г.Ставонина и М.Носырева связан расцвет крупных 
жанров, приходящийся на 60-70-е годы. На смену им приходят 
новые поколения… 

Были на фестивале и такие артисты, к которым смело приме-
няют слово «фурор»,  и о  них - отдельной строкой. Это москвичи: 
композитор и пианистка Заслуженный деятель искусств РФ, 
лауреат международных конкурсов им.С.Прокофьева и премии 
им.Д.Шостаковича Татьяна Сергеева и композитор, виолонче-
лист, лауреат международных конкурсов Ярослав Судзиловский. 
Феерично был исполнен Татьяной Сергеевой Первый концерт 
для фортепиано с оркестром Владислава Казенина: прозвучав 
«в дуэте» – автора и исполнителя, он оказался настоящей кодой 
всего фестиваля. Молодой же Судзиловский (воронежцам больше 
знакомо имя не раз гастролировавшего в нашем городе Заслужен-
ного артиста РФ Сергея Судзиловского-старшего, отца) являл 
собой пример абсолютно нового типа артиста: именно артиста, в 
коего перевоплотился музыкант. 

- Мы отмечаем дату не просто юбилейную – поистине исто-
рическую, - заметил председатель Воронежской организации 
СК Заслуженный деятель искусств России, профессор Евгений 
Трембовельский. 

И действительно, фестиваль дал возможность окинуть одним 
взглядом все семьдесят лет существования Воронежской орга-
низации Союза композиторов РФ,  весь непрерывный процесс 
музыкального обновления.   

Всё об орловских рысаках

Знаки судьбы
О том, как дорожные знаки могут превращаться в денежные...

Знак за поиск
Почётным знаком Министерства 
обороны России «За активный 
поиск» награждены активисты 
богучарского межрайонного 
отряда «Память». В числе от-
меченных не только взрослые, 
но и старшеклассники  – Саша 
Фешин, Саша Колтаков, первая и 
вторая Богучарские средние шко-
лы, Куаныш Джунсбаев и Саша 
Ларченко – Тверхохлебовская, 
Яна Узловскис и Олег Кравцов  
– Дубравская школы, курсант 
гуманитарно-промышленного 
колледжа Игорь Стишенко. Они 
собирают сведения о павших, 
разыскивают неучтённые по-
левые воинские захоронения 
времен Великой Отечественной 
войны.

Кантемировка  
принимала  
гвардейцев
66-ю годовщину освобождения 
Кантемировки от фашистских 
оккупантов местные жители 
традиционно отмечали вместе с 
гостями из Подмосковья - танки-
стами гвардейской Кантемиров-
ской дивизии. Состоялся митинг. 
Возложили венки к мемориалу 
павших. «Выстояли и победили» 
- так назывался праздничный 
концерт. А на восточном въезде 
в райцентр открыли памятную 
стелу. Отсюда, с берегов Дона, 
шли танкисты-освободители.

С дипломом  
от Деда Мороза
В вологодском городке Великий 
Устюг побывала семья Костюко-
вых из райцентра Ольховатка. На 
родине главного Деда Мороза 
они участвовали во Всерос-
сийском фестивале семейного 
творчества. Выступали в жанре 
циркового искусства. Как дресси-
ровщики, как воздушные гимна-
сты Ирина и Аркадий, их родители 
- Антонина Даниловна и Сергей 
Борисович достойно представили 
Воронежскую область. Домой 
вернулись с почётным дипломом 
фестиваля «Семьи России».

Чтобы «Дом»  
теплее стал 
Благотворительные концер-
ты в поддержку социально-
реабилитационного центра для 
несовершеннолетних «Тёплый 
дом» проводятся в Борисоглебске 
не первый год. Прежде они прохо-
дили в стенах музыкального учи-
лища, но на этот раз концерт, ор-
ганизованный епархией совмест-
но с администрацией городского 
округа и «ТНТ-Борисоглебск», 
состоялся в драматическом теа-
тре имени Н.Г. Чернышевского. В 
фойе была развёрнута выставка 
детских поделок, в зале перед 
зрителями выступили церковные 
хоры Знаменского и Казанского 
храмов, детские коллективы вос-
кресных школ города, младшая 
группа танцевального народного 
коллектива «Молодость», казачий 
ансамбль. Собранные средства 
уже переданы «Тёплому дому». 

Сообщения подготовили: 
Пётр Чалый,  

Василий ЧерноуСоВ.

вести

николай киСелёВ, 

председатель воронежского 
отделения Межрегионального 
общественного движения «Комитет  
по защите прав автомобилистов».

Музеи в Германии, подобные тому, что с 1951 года существует в Хреновском 
конезаводе, называют промышленными или отраслевыми. Хотя у наших музей-
щиков нет такого разграничения среди культурно-просветительских учреждений, 
музей в селе Хреновое можно было бы с полным основанием внести в подобный 
реестр, так как более подробного и всесторонне обобщающего материала об 
орловских рысаках нигде больше в стране не сыщешь.

Виктор Силин

Бобровский район
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Анна ШАлАгинА,

музыковед, кандидат искусствоведения

Орловским  рысаках  нет  равных  на  состязаниях.
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 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии»)  
по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Нижнедевицкое райпо 
проводит перерегистрацию 

пайщиков. 
Обращаться для перерегистрации 

до 15 февраля 2009г.  
в Нижнедевицкое райпо:  

с. Нижнедевицк, ул. Революци-
онная, 21, 2-й этаж, 

к секретарю. 
По истечении намеченного  

срока перерегистрация  
проводиться не будет.  

Тел.: 8 (47370)  
52-4-08, 51-8-31, 51-2-33.

 

1. Торги проводит: государственный заказчик.
Государственный заказчик: Территориальный фонд обязательного медицинского страхования Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта, объём выполняемых работ, начальная (максимальная) цена контракта: 
2.1. Предмет государственного контракта: оказание услуг по осуществлению ежегодной обязательной аудиторской проверки ве-

дения бухгалтерского учета и финансовой (бухгалтерской) отчетности Территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Воронежской области за 2008 год.

2.2. объем выполняемых работ: осуществление ежегодной обязательной аудиторской проверки ведения бухгалтерского учета и 
финансовой (бухгалтерской) отчетности Территориального фонда ОМС Воронежской области за 2008 год -  1 проверка.

2.3. место выполнения работ: г. Воронеж,  Московский пр., д. 4, Территориальный фонд обязательного медицинского страхования 
Воронежской области.

2.4. начальная (максимальная) цена контракта: 250 000 (двести пятьдесят  тысяч) рублей.
2.5. источник финансирования заказа: Бюджет территориального фонда обязательного медицинского страхования Воронежской 

области.
2.6. Сроки (периоды) оказания услуг: начало оказания услуг - не ранее 9 февраля 2009 года и не позднее 24 февраля 2009 года; 

окончание оказания услуг не позднее 6 марта 2009 г.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано 27 ноября 2008 года в газете «Коммуна» №177.
3. единая комиссия по размещению заказов определена в составе: 
1. Автономов Дмитрий Леонидович - председатель комиссии;
члены комиссии:  
2. Антонова Лидия Васильевна - заместитель исполнительного директора;
3. Платонов Алексей Дмитриевич - заместитель исполнительного директора;
4. Усов Юрий Иванович - начальник информационно-аналитического отдела;
5. Каташина Татьяна Борисовна - начальник отдела организации защиты прав граждан и контроля качества медицинской помощи в системе 

обязательного медицинского страхования;
6. Щербаков Борис Филиппович - начальник отдела хозяйственного и транспортного обеспечения;
7. Балуца Елена Георгиевна;  
8. Гришина Людмила Александровна - секретарь комиссии.
В состав комиссии по размещению заказа входит 8 (восемь) членов. Заседание проводится в присутствии 5 (пяти) членов комиссии. Кворум 

имеется. Комиссия правомочна. 
4. место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе: единая комиссия по размещению 

заказов в период с 12 ч. 30 мин. 15 января 2009 г. по 14. 30 мин. 16 января 2009 г. осуществила оценку и сопоставление заявок на участие 
в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (Протокол рассмотрения заявок 
на участие в открытом конкурсе №005-б от 15 января 2009 г.). Заседание единой комиссии по размещению заказов проходило по адресу: 
г. Воронеж, Московский пр-т, 4.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта единой комиссией по размещению заказов 
проводилась оценка и сопоставление заявок следующих участников:

регистрационный номер заявки участник размещения заказа место нахождения

005-1 ооо «аф «Проф аудит» 428003, Чувашская республика, город Чебоксары, ул. Петрова, д. 6

Приложение к протоколу оценки и сопоставления заявок №005-в от 16.01.2009 г.
Сведения о решении каждого члена комиссии о присвоении заявкам на участие в конкурсе значений по каждому из предусмотренных критериев оценки заявок на участие в конкурсе, и принятые на 

основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров
Предмет  

государственного  
контракта

Критерии оценки заявок  
на участие в конкурсе

регистра- 
ционный  
№ заявки

наименование  
участника конкурса значение

значение  
количество  

проверок (шт.)

антонова 
л.В.

Платонов 
а.д.

усов 
Ю.и.

Каташина 
Т.Б.

Щербаков 
 Б.ф.

Средний 
 балл

Вес  
критерия

Оказание услуг по осуществлению 
ежегодной обязательной аудиторской 

проверки ведения бухгалтерского 
учета и финансовой (бухгалтерской) 

отчетности ТФОМС Воронежской 
области за 2008 год

Цена контракта (руб.)
005-1 ооо «аф «Проф аудит» 160 000 2 2 2 2 2 2

0,8
005-3 зао «аСТ-аудиТ» 204 800 1 1 1 1 1 1

Квалификация участника конкурса, а именно:

опыт оказания услуг по осуществлению аудиторских 
проверок территориальных фондов обязательного 

медицинского страхования

005-1 ооо «аф «Проф аудит» 4 1 1 1 1 1 1
0,2

005-3 зао «аСТ-аудиТ» 21 2 2 2 2 2 2

общая оценка заявок на участие в конкурсе по всем критериям

регистра- 
ционный  
№ заявки

наименование  
участника конкурса общая оценка по критерию цена контракта общая оценка по критерию качество услуг

общая оценка 
участника 
конкурса

Порядковый  
номер

005-1 ооо «аф «Проф аудит» 1,6 0,2 1,8 1

005-3 зао «аСТ-аудиТ» 0,8 0,4 1,2 2

Заместитель исполнительного директора - член единой комиссии по размещению заказов                              Л.В. Антонова.                                                                         

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ
на право заключить государственный контракт на оказание услуг по осуществлению ежегодной обязательной аудиторской проверки ведения 

бухгалтерского учета и финансовой (бухгалтерской) отчетности Территориального фонда омС Воронежской области за 2008 год.

005-3 зао «аСТ-аудиТ» 191119, Санкт-Петербург, ул. Боровая,12, пом. 7

6. результаты оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе:
Заявки участников конкурса оценивались в соответствии с критериями оценки, их значимостью, содержанием и порядком оценки заявок, 

указанными в конкурсной документации.
Сведения о решении каждого члена комиссии о присвоении заявкам на участие в конкурсе значений по каждому из предусмотренных 

критериев оценки заявок на участие в конкурсе, и принятые на основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе 
решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров указаны в Приложении к настоящему протоколу.

7. Сведения об участниках конкурса, заявкам на участие в конкурсе которых присвоен первый и второй номера: 

регистра- 
ционный  

номер  
заявки

участник  
размещения  

заказа
Почтовый адрес

Предложенная  
цена  

контракта  
(руб.)

Присвоенный порядковый 
номер по мере уменьшения 

степени выгодности 
предложенных условий 
исполнения контракта

005-1 ооо «аф «Проф аудит» 428003, Чувашская республика,  
город Чебоксары, ул. Петрова, д. 6 160 000 1 (первый)

005-3 зао «аСТ-аудиТ» 191119, Санкт-Петербург, ул. 
Боровая,12, пом. 7 204 800 2 (второй)

Условия исполнения контракта, являющиеся критериями оценки заявок на участие в конкурсе, предложенные участниками конкурса, заявкам 
которых присвоены первый и второй номера, представлены в Приложении к настоящему протоколу.

8. Принятые решения.
В соответствии со ст. 28 Федерального закона от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, 

оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» единая комиссия по размещению заказов приняла следующие решения:
8.1. Признать победителем открытого конкурса участника конкурса, заявке которого присвоен первый номер.
8.2. Государственному заказчику в течение трех рабочих дней направить победителю конкурса экземпляр настоящего протокола и проект 

государственного контракта для его подписания. 
9. Заседание комиссии окончено 16 января 2009 г. в 14 часов 30 минут по московскому времени.
10. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами единой комиссии по размещению заказов и государственным за-

казчиком.
Член комиссии  Антонова Л.В. 
Член комиссии  Платонов А.Д. 
Член комиссии  Усов Ю.И. 
Член комиссии  Каташина Т.Б. 
Член комиссии  Щербаков Б.Ф.

Исполнительный директор ТФОМС                Е.В. Мезенцев

16 января 2009 г.№005-в. реестровый номер торгов 005

сообщения, реклама, объявления

на прошлой неделе своё сорока-
пятилетие отметил воронежский те-
атр юного зрителя. Как заметил его 
главный режиссёр, Заслуженный 
деятель искусств россии александр 
Латушко, «для жизни театра – целая 
эпоха». Уже четвёртое поколение 
артистов выходит в нынешнем сезо-
не на сцену тюЗа – и встречает там 
коллег из предыдущих поколений. 
Кто-то более ста ролей сыграл здесь, 
кто-то пока может двумя-тремя 
похвастаться – ничего, всё у них 
впереди. 

на один праздничный вечер сцена 
превратилась в виртуальный музей 
истории воронежского тюЗа. пер-
вым «живым экспонатом» оказался, 
разумеется, Заслуженный работник 
культуры россии, артист виктор 
Копосов – участник самого перво-
го тюзовского спектакля «Город на 
заре». для него до сих пор свежи 
светлые воспоминания о том, как в 
наш город приехали молодые актёры 
из Куйбышева и Ленинграда: первая 
труппа нового воронежского театра, 
которую возглавил режиссёр Борис 
наравцевич. неоднократные появле-
ния на сцене Копосова стали одним 

из лейтмотивов вечера, а под зана-
вес артист получил почётный знак 
«За заслуги в области культуры» от 
начальника управления культуры и 
туризма ивана образцова. 

для всей труппы приятным по-
дарком стало известие о выходе 
посвящённой театру книги, которую 
написал известный театровед Зино-
вий анчиполовский. 

представление стало напомина-
нием зрителям о лучших работах 
тюЗа разных лет – от «Города 
на заре» до «Барина, полины и 
петуха», от «Капитанской дочки» 
до «Убийства Гонзаго». не обо-
шлось без появления на сцене деда 
Мороза и Бабы Яги, причём даже 
в нескольких экземплярах: как же 
не вспомнить о них на дне рожде-
ния? Звучала песня «наша служба 
и опасна, и трудна», напоминая о 
том, что до тюзовцев в этом здании 
занимались художественной само-
деятельностью работники госбез-
опасности. не все темы капустника 
назовёшь весёлыми: официальной 
зарплаты обычному воронежскому 
артисту по-прежнему не хватает, а 
тут ещё финансовый кризис… 

ну, к финансовым-то нам в рос-
сии не привыкать; лишь бы творче-
ские кризисы реже беспокоили. 

Эпоха ТЮЗа: продолжение следует

Сразу скажем, что мы сознатель-
но перенесли игру на послепразд-
ничные дни, чтобы дать возмож-
ность выслать в адрес редакции 
купоны всем, кто подписался в 
последние дни уходящего года. Бла-
годарим подписчиков, читателей 
газеты за то, что вы остались с нами. 
творческий коллектив «Коммуны» 
постарается сделать все, чтобы каж-
дый номер газеты  был интересным, 
нёс в себе полезную информацию, 
давал веру в завтрашний день.

но вернемся к призовой игре. 
Купоны, поступившие в адрес ре-
дакции, были помещены в лототрон, 
перемешаны. Судьбу главного при-
за и поощрительных призов, как 
обычно, определила её величество 
Удача. в присутствии жюри ека-
терина Смольянинова (на снимке) 
вынула из барабана купоны с име-
нами подписчиков. они-то и стали 
обладателями призов.

если вы не обнаружили свое 
имя среди них - не расстраивайтесь! 
игра продолжается, очередной ее 
этап пройдет по итогам подписки на 
второе полугодие 2009 года. в лю-
бом случае вы не проиграли! Четыре 
раза в неделю вы будете находить в 
почтовом ящике «Коммуну» и быть 
в курсе всех новостей.

итак, называем имена обладате-
лей призов. 

Вы играли
и выиграли!
Подписка-2009 | Традиционная призовая игра среди 
подписчиков газеты «Коммуна» на первое полугодие 
текущего года прошла на днях в редакции газеты

Главный приз - телевизор полу-
чает Л.д.Михайлов (г.воронеж,ул.
дуговая). 

другие призы: радиоприемни-
ки получают М.М.цыбин (верх-
немамонский район, с.Лозовое), 
С.М.Кириллов (терновский район, 
с.новотроицкое), а.и.Чичканов  
(г.воронеж, ул.володарского). 
Фены – н.ф.юров (г.Семилуки), 
Г. М . а в д ю г и н  ( г . в о р о н е ж , 
ул.Краснознаменная), а.п.алексеев 
(г.воронеж, ул. тимирязева). Утюги 
– и.а.Злобин (г.воронеж, ул. таран-
ченко), н.п.Шевченко (павловский 
район, с.пески), т.Г.игнатова (верх-
нехавский район, с.верхняя Маза). 
Часы настенные – т.д.плеханова 
(г.воронеж, ул.Лизюкова), Г.а.Гунин 
(г.воронеж, ул.III  интернацио-
нала), а.М.Свиридов (г.воронеж, 
ул.пешеходная), и.п.Спичкин 
(г.воронеж, ул. путиловская), 
а.а.Головехин (Кантемировский 
район, с.новопавловка).

в качестве поощрительного приза 
получают подписку на газету «Ком-
муна» на второе полугодие 2009 
года: – З.и.руденко (г.воронеж, 
ул.Челюскинцев), Г.а.дробышев 
(верхнехавский район, с.верхняя 
Байгора), а.п.немчинова (Бу-
турлиновский район, с.пузево), 
а.а. румянцев (г.воронеж, ул. 
ильича), в.р. Гунькин (г.воронеж, 
ул.М.Горького), и.К.акименко 
(острогожский район, с.Урыв), 
в.а.Лемешев (г.воронеж, пр-т 
труда), Г.е.Колмаков (г.воронеж, 
ул.Студенческая), п.и.толстых 
(г.нововоронеж,  ул.Ленина), 
С . п . а р х а р о в а  ( г . в о р о н е ж , 
ул.тимирязева).

обладателям призов можно 
явиться в редакцию газеты «Ком-
муна» в рабочие дни с 9.00 до 18.00 
(перерыв на обед – 13.00-14.00). при 
себе иметь паспорт и подписную 
квитанцию на полугодие. телефон 
для справок (4732) 39-00-87.

просим тех, кто в качестве при-
за получил подписку, перезвонить 
в редакцию для уточнения адреса 
(приходить в редакцию не обя-
зательно): вам подписка будет 
оформлена в начале подписной 
кампании.

Сорок пять лет – такую дату, конечно, никак не назовёшь круглой. Однако от этого она не 
становится менее важной. Ведь для человека сорокапятилетие – важный повод оглянуться 
назад, на прожитую жизнь и оценить свой опыт: удачен ли он оказался? Пора мемуары писать, 
но понимая: это лишь первый том! В таком возрасте уже проще оценивать себя и окружающий 
мир объективно, без иллюзий; а с другой стороны – и исправить ошибки не поздно ещё. 

Виталий черниКоВ

Воронеж
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Трудный вопрос с ямой
фотофакт | 4 декабря прошлого года в «Коммуне» появился снимок части улицы Комиссаржевской областного центра

фотокорреспондент дарья Сне-
гова зафиксировала открытый 
канализационный люк. публикуя 
снимок, «Коммуна» наивно рассчи-
тывала, что управление дорожного 
хозяйства и благоустройства адми-
нистрации воронежа оперативно 
отреагирует, и яма, опасная для 
автомашин и пешеходов, будет 
закрыта. 

прошло полтора месяца – никто 
и пальцем не пошевелил. вчера, 
делая новый снимок, журналист 
решил выяснить, причину такой 
беспечности. после небольших 
телефонных поисков удалось вы-
яснить, что ситуацию с открытыми 
люками на дорогах отслеживает 
ведущий специалист управления 
дорожного хозяйства и благо-
устройства владимир Котенев. он 
пояснил, что крышки с канализа-

ционных люков крадут довольно 
часто, поэтому работы слесарям 
хватает. тем не менее, когда при-
ходит сигнал об очередной яме, 
то она закрывается в течение 2-3 
дней, правда, если она возникла на 
одной из центральных магистралей 
города. в боковых улицах и дворах 
должны отслеживать ситуацию и 
исправлять её работники районных 
администраций.

- но почему в центре города 
зияет дыра, и никто её не замеча-
ет?– поинтересовались мы. 

Котенев пояснил, что газету с 
фотографией сам он не видел. по 
существующему положению все 
критические выступления прессы 
должна отслеживать и доводить 
их до соответствующих служб 
пресс-служба мэрии. видимо, не 
довели.

 позвонили в управление ком-
мунального хозяйства центрально-
го района. Специалист управления 

М.Борисова сказала, что комму-
нальная служба ликвидируется, и 
кто теперь будет заниматься отсле-
живанием подобных ситуаций, она 
не знает. но из уважения к газете 

Марина юрьевна пообещала, что 
сама выйдет на место, посмотрит 
яму и «попытается решить во-
прос».

и на том спасибо.

19 января.4 декабря.

Борис орлоВ

Воронеж
На них представлены следующие 

виды Воронежа: памятники императору 
Петру I, Святителю Митрофану, писа-
телям И.Бунину, А.Платонову, поэтам 
А.Пушкину, А.Кольцову, И.Никитину, 
С.Есенину, О.Мандельштаму, генералу 
армии И.Черняховскому, основателю 
хора М.Пятницкому, цирковому артисту 
А.Дурову, ученому К.Глинке; храмы 
Ксении Петербуржской, Покровский, 
Свято-Воскресенский, Ильинский, 
Спасский, Успенская Адмиралтейская 
церковь, Алексиево-Акатов монастырь; 
здания Управления ЮВЖД, гарнизон-
ного Дома офицеров; скульптурные 
композиции «Белый Бим Черное ухо», 
«Дюймовочка», «Котенок с улицы Ли-
зюкова», «Незнакомка»; мемориал на 
пр.Патриотов, «Чижовский плацдарм»; 
новостройки областного центра.

Календарики можно приобрести в 
магазине «Библиосфера» (пр.рево-
люции), редакции газеты «Коммуна» 
(пн.-сб., с 9.00 до 18.00). Справки по 
тел. 39-00-87.

КалендариКи 
на 2009 год
Редакцией газеты «Коммуна» – изда-
телем большинства современных на-
боров открыток с видами Воронежа – 
выпущены календарики на 2009 год
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LДЕЛОВОЙ ВЕСТНИК

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час. 
в приемной совета жильцов Коминтерновского 

р-на (вход со стороны «Медико-сервис» 
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Лиц. на радиовещание 
№5336 от 18.07.2001г.
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.

Лиц. на радиовещание №6663 
от 14.11.2002 г.
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Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства 
современных наборов открыток с видами Воронежа – 

выпущены календарики на 2009 год.
На них представлены следующие виды Воронежа: памятники 

императору Петру I, Святителю Митрофану, писателям И.Бунину, 
А.Платонову, поэтам А.Пушкину, А.Кольцову, И.Никитину, С.Есенину, 

О.Мандельштаму, генералу армии И.Черняховскому, основателю 
хора М.Пятницкому, цирковому артисту А.Дурову, ученому К.Глинке; 
храмы Ксении Петербуржской, Покровский, Свято-Воскресенский, 

Ильинский, Спасский, Успенская Адмиралтейская церковь, Алексиево-
Акатов монастырь; здания Управления ЮВЖД гарнизонного Дома 

офицеров; скульптурные композиции «Белый Бим Черное ухо», «Дюй-
мовочка», «Котенок с улицы Лизюкова», «Незнакомка»; мемориал на 

пр.Патриотов, «Чижовский плацдарм»; новостройки областного центра.

Календарики можно приобрести в магазине «Библиосфера» 
(пр.Революции), редакции газеты «Коммуна» (пн.-сб., 

с 9.00 до 18.00). Справки по тел. 39-00-87.

Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства 
современных наборов открыток с видами Воронежа – 

выпущены календарики на 2009 год.

КАЛЕНДАРИКИ НА 2009 ГОД

16 января 2009г.
№ 004-б

Реестровый номер торгов 004
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку государственных регистрационных 

знаков и специальной печатной продукции ГИБДД
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: управление государственной инспекции безопасности дорожного движения главного управле-
ния внутренних дел по Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки това-
ров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка государственных регистрационных знаков и специальной печатной про-
дукции ГИБДД.

№ 
лота

Наименование товара Единица 
измерения

Количество 
постав-
ляемого 
товара

Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), руб.

1 Государственные регистрационные знаки ТИП-1 комплект
(2 номера)

112 500 36 000 000,00

2 Специальная печатная продукция ГИБДД, защищенная от подделок: 8 971 600,00

Государственный регистрационный знак «ТРАНЗИТ», утвержденный 
Постановлением Правительства РФ от 08.04.1992г. №228  в том 
числе:

- авто комплект
(2 штуки)

150 000

- мотто штук 20 000

Акт технического осмотра транспортного средства, утвержден Поста-
новлением Правительства РФ от 08.04.1992г. №228

комплект
(2 штуки)

10 000

Формализованный запрос,  утвержден  Постановлением Правитель-
ства РФ от 08.04.1992г. №228

комплект
(2 штуки)

30 000

Постановление по делу об административном нарушении. КоАП РФ, 
Федеральный закон от 30.12.2001г. №195-ФЗ

комплект
(2 штуки)

200 000

Постановление-квитанция о наложении штрафа. КоАП РФ,  Феде-
ральный закон от 30.12.2001г. №195-ФЗ

комплект
(2 штуки)

350 000

Протокол об административном правонарушении. КоАП РФ,  Феде-
ральный закон от 30.12.2001г. №195-ФЗ

комплект
(2 штуки)

200 000

Протокол об отстранении от управления транспортным средством.  
КоАП РФ,  Федеральный закон от 30.12.2001г. №195-ФЗ

комплект
(2 штуки)

50 000

Протокол о направлении на медицинское  освидетельствование на 
состояние опьянения, утвержденный  Приказом МВД РФ № 676 от 
04.08.2008г.

комплект
(3 штуки)

45 000

Акт освидетельствования на состояние алкогольного опьянения. 
Приказ МВД РФ № 676 от 04.08.2008г.

комплект
(3 штуки)

45 000

Протокол о задержании транспортных средств. КоАП РФ,  Федераль-
ный закон от 30.12.2001г. №195-ФЗ

комплект
(3 штуки)

10 000

Временное разрешение на право управления  транспортными сред-
ствами. Приказ МВД РФ №887 от 12.10.2007г.

экземпляр 40 000

Протокол осмотра места совершения административного правонару-
шения. КоАП РФ, Федеральный закон от 24.07.2007г. № 210- ФЗ.  (1 
комплект - 4 экз., из -3-х листов)

комплект 10 000

Постановления по делу об административном правонарушении при 
фиксации специальными техническими средствами. КоАП РФ,  Феде-
ральный закон от 24.07.2007г.№ 210- ФЗ.

комплект
(2 штуки)

100 000

Протокол досмотра транспортного средства КоАП РФ, Федеральный 
закон  от 24.07.2007г. № 210 ФЗ

комплект
(3 штуки)

10 000

Протокол личного досмотра. КоАП РФ, Федеральный закон от 
24.07.2007г. №210 ФЗ

комплект
(3 штуки)

10 000

Протокол доставления физического лица. КоАП РФ, Федеральный за-
кон от 24.07.2007г. №210 ФЗ

комплект
(3 штуки)

10 000

Протокол о запрещении эксплуатации транспортного средства.  КоАП 
РФ, Федеральный закон от 30.12.2001г.  №195-ФЗ

комплект
(2 штуки)

10 000

3 Специальная печатная продукция ГИБДД: 2 008 024,00

Реестр регистрации транспортных средств, утвержден Приказом 
МВД РФ от 27.01.2003г. №59 

журнал 100 
листов

100

Реестр прихода-расхода специальной продукции ГИБДД, утвержден 
Приказом МВД РФ от 27.01.2003г. №59

журнал 100 
листов

50

Реестр прохождения выдачи талонов ГТО, утвержден Приказом МВД 
№190-99г.

журнал 100 
листов

300

Реестр выдачи водительских удостоверений, утвержден Приказом 
№782-2000г.

журнал 100 
листов

100

Протокол сдачи квалификационных экзаменов, утвержден Приказом 
№782-2000г.

журнал 100 
листов

100

Карточка регистрационного учета транспортного средства, утвержде-
на Приказами МВД РФ от 27.01.2003г. №59, от 31.03.1995г. №125

штук 600 000

Бланки заявлений, утверждены  Приказом МВД РФ от  №782-2000г. штук 150 000

Бланки заявлений, утверждены  Приказом МВД РФ от    27.01.2003г. 
№59

штук 200 000

Экзаменационный лист, утвержден Приказом МВД РФ 
от 31.03.1995г. №125 

штук 50 000

Карточка утраченной спецпродукции, утверждена Приказом МВД РФ 
от 31.03.1995г. №125 

штук 10 000

Бланк схема места дорожно-транспортного происшествия на милли-
метровой сетке формата А4, Письмо МВД N 13/ц-72 от 18.06.2003 г. 
(приложение №4 к Методическим рекомендациям).

штук 20 000

Бланк протокол осмотра транспортного средства, Письмо МВД 
N 13/ц-72 от 18.06.2003 г. (Приложение №5 к Методическим реко-
мендациям)

штук 20 000

Бланк справки о дорожно-транспортных происшествиях, Письмо 
МВД N 13/ц-72 от 18.06.2003 г. (Приложение №6 к Методическим 
рекомендациям)

штук 20 000

Бланк объяснения  участников ДТП, Письмо МВД N 13/ц-72 от 
18.06.2003 г. (приложение №7 к Методическим рекомендациям).

штук 40 000

Бланк показания свидетеля,  ст.25.6  КоАП РФ,  Федеральный закон 
от 30.12.2001г. №195-ФЗ.

штук 10 000

Бланк определения о возбуждении дела об административном пра-
вонарушении, Письмо МВД N 13/ц-72 от 18.06.2003 г.  (Приложение 
№ 8 к Методическим рекомендациям).

штук 5 000

Бланк определения об отказе в возбуждении дела об администра-
тивном правонарушении.

штук 1 500

Бланк справки об участии в дорожно-транспортном происшествии, 
Письмо МВД N 13/ц-72 от 18.06.2003 г.  (Приложение №12 к Мето-
дическим рекомендациям).

штук 50 000

Бланк извещения, Письмо МВД  N 13/ц-72 от 18.06.2003 г.  (Прило-
жение №19 к Методическим рекомендациям)

штук 20 000

Бланк определения о передаче дела об административном право-
нарушении, Письмо МВД  N 13/ц-72 от 18.06.2003 г.  (Приложение 
№22 к Методическим рекомендациям)

штук 20 000

Бланк справки о дорожно-транспортном происшествии (Приложение 
№ 1 к приказу МВД России № 748 от 25.09.2006г.)

штук 40 000

Реестр учета поступления и расходования специальной продукции, 
Письмо МВД  N 13/ц-72 от 18.06.2003 г.  (Приложение №28 к Мето-
дическим рекомендациям)

журнал
100 листов

100

Журнал учета материалов о нарушении Правил дорожного движения 
РФ и иных норм, действующих в сфере обеспечения безопасности 
дорожного движения, Письмо МВД  N 13/ц-72 от 18.06.2003 г.  (При-
ложение №29 к Методическим рекомендациям)

журнал
200
листов

40

Журнал хранения и выдачи водительских удостоверений журнал
200 листов

10

Журнал учета хранения и выдачи изъятых государственных регистра-
ционных знаков

журнал
100 листов

10

Журнал учета задержанных транспортных средств, помещенных на 
специализированную стоянку (Приложение №4 к приказу МВД Рос-
сии от 19.03.2004года №187)

журнал
100
листов

20
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Журнал учета дорожно-транспортных происшествий форма №1 
(приложение №1 к инструкции по учету ДТП в ОВД Приказ №328 от 
18.06.1996)

журнал
200 листов

60

Рапорт «Автостоп» штук 5 000

Постовая ведомость расстановки нарядов дорожно-патрульной служ-
бы (Приложение №2 приказа МВД РФ №297-20.04.1999г.)

журнал
200
листов

150

Служебная книжка,  15см.х10см. (Приложение №8 приказа МВД РФ 
№297-20.04.1999г.) 

книжка
200 листов

2 000

Журнал учета недостатков в состоянии улиц и дорог, повреждений 
технических средств регулирования (Приложение №9 приказа МВД 
РФ №297-20.04.1999г.)

журнал
100 листов

10

Журнал для записей (пустой журнал в полоску) журнал
100 листов

20

Разносная книга журнал
100 листов

20

Журнал исходящих документов журнал
200 листов

10

Журнал входящей документации журнал
200 листов

10

Карточка учета дорожно-транспортного происшествия (приложение 
№1 к приказу МВД РФ № 328 о 18.06.1996г.)

штук 40 000

Журнал согласований размещения наружной рекламы, утвержден 
приказом МВД от 08.06.99г. №410  (прил. 7).

журнал 100 
листов

24

Журнал учета заданий на работы по установке (снятию) технических 
средств организации дорожного движения, утвержден приказом 
МВД от 08.06.99г. №410  (прил. 12).

журнал 100 
листов

24

Бланк акта специальной проверки готовности дорожных и комму-
нальных служб к зимней эксплуатации автомобильных дорог и улиц, 
утвержден приказом МВД от 08.06.99г. №410  (прил. 4).

штук 5 000

Бланк предписания, утвержден приказом МВД от 08.06.99г. №410  
(прил. 3).

штук 5 000

Бланк технического задания, утвержден приказом МВД от 08.06.99г. 
№410  (прил.11).

штук 1 000

Бланк акта выявленных недостатков в содержании улично-дорожной 
сети, утвержден приказом МВД от 07.07.2003г. №525  (прил. 8).

штук 5 000

Журнал учёта результатов работы АПК «Поток» (приложение 1 к пр-зу 
УГИБДД №45-2006г.)

журнал 200 
листов

10

Журнал учёта проверенных транспортных средств (пр. МВД РФ 
№705дсп)

журнал 200 
листов

100

Журнал проверки несения службы, замечаний и предложений про-
веряющих (пр. МВД РФ №340-06г.)

журнал 200 
листов

50

Бланк акта комплексной проверки, утвержден приказом МВД РФ  от 
08.06.99г. №410 (Прил. 2)

штук 10 000

Бланк технического задания на проектирование светофорного объ-
екта, утвержден приказом МВД РФ  от 08.06.99г. №410 (Прил. 13)

штук 300

Отчёт о работе стационарных постов (пр. МВД РФ №705дсп, при-
ложение 4)

журнал 200 
листов

30

Журнал учета оперативной информации (пр. №705) журнал 200 
листов

20

Журнал учёта ориентировок (пр. МВД РФ №340) журнал 200 
листов

30

Ведомость результатов работы штук 10 000

Учетная карточка (плотная бумага) штук 500

Сопроводительное письмо (пр. МВД №987-06г.) штук 10 000

Журнал проверок т/с по АИПС (пр. №112) журнал 200 
листов

20

Журнал приема и сдачи дежурств на стац. постах (пр. МВД РФ 
№705дсп)

журнал 200 
листов

50

Журнал приёма и выдачи оружия и спецсредств (пр. МВД РФ №340) журнал 200 
листов

20

Журнал учета проверки спецсредств и их повреждений (пр.№185) журнал 100 
листов

20

Книга приема и сдачи дежурств дежурной части (пр. МВД РФ №340) журнал 200 
листов

20

Тетрадь для записи оперативного дежурного (пр. МВД РФ №340) журнал 200 
листов

20

Книга жалоб и предложений (пр. МВД РФ №340) журнал 100 
листов

5

Книга учёта повреждений, проверки исправности аппаратуры, связи, 
оперативной и криминалистической техники (пр.№185)

журнал 100 
листов

20

Книга учёта входящих и исходящих телеграмм, телефонограмм журнал 200 
листов

25

Карточка учета качественного состояния оружия (артиллерийских 
приборов), (Прил. 19 к наставлению, ф.№15) (картон). Приказ МВД 
№269 от 12.07.95г.

штук 500

Журнал учёта ДТП (приложение 2, Приказ МВД №328 от 
18.06.1996г.)

журнал 200 
листов

50

Журнал учёта профилактической работы по БДД журнал 100 
листов

40

Журнал учёта нарушений ПДД детьми и подростками в возрасте до 
16лет

журнал 100 
листов

40

Карточка учёта нарушения ПДД детьми и подростками в возрасте 
до 16лет

штук 40 000

Журнал согласований проектной документации, утвержден приказом 
МВД от 08.06.99г. №410  (прил. 1).

журнал 100 
листов

6

Журнал учета перевозок крупногабаритных и тяжеловесных грузов, 
утвержден приказом МВД от 08.06.99г. №410  (прил. 9).

журнал 100 
листов

12

Журнал согласований маршрутов перевозки опасных грузов, утверж-
ден приказом МВД от 08.06.99г. №410  (прил. 10).

журнал 100 
листов

12

Бланк акта специальной проверки железнодорожного переезда, 
утвержден приказом МВД от 08.06.99г. №410  (прил. 5).

штук 5 000

Место поставки товаров: г.Воронеж, ул. Холмистая, 56. 
Сроки (периоды) поставки товаров: в течение 2009 года.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 23 декабря 2008 г. в газете «Коммуна» №192. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна

- председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управ-
ления Воронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна

- заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведе-
ния торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской 
области;

3. Духанина
Ирина Владимировна

- заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации 
и проведения торгов на поставку товаров главного финан сового управления Во-
ронежской области;

4. Панченко
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воро-
нежской области;

5. Пожидаев
Олег Юрьевич

- начальник отдела ТН и РЭР УГИБДД подполковник милиции;

6. Колядин 
Александр Сергеевич

- государственный инспектор отдела ТН и РЭР УГИБДД  майор милиции;

7. Толстов 
Дмитрий Дмитриевич

- государственный инспектор отдела ТН и РЭР УГИБДД капитан милиции;

8. Воробьёв
Владимир Александрович

- заместитель директора ООО «Новация»;

9. Гришаева
Яна Анатольевна

- юрист ООО «Новация»;

10. Козлова
Оксана Александровна

- секретарь комиссии - экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран 
Воробьёв В.А.

5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 16 января 2009г. в 10 часов 10 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 1 

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ЗАО «Концерн Знак» 107143, г.Москва, Откры-
тое шоссе, д.18

107143, г.Москва, Откры-
тое шоссе, д.18

4 ООО «ИСК» 121353, г.Москва, Скол-
ковское шоссе, д.25, стр.1

143620, Московская 
обл., г.Волоколамск, 
ул.Терешковой, д.1

Лот № 3

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник 
аукциона

Почтовый адрес Место нахождения

2 ООО «Виннер» 396900, Воронеж-
ская обл., г.Семилуки, 
ул.Чапаева, 29, корп.2, 
оф.6

396900, Воронеж-
ская обл., г.Семилуки, 
ул.Чапаева, 29, корп.2, 
оф.6

3 ООО «Издат-Черноземье» 394026, г.Воронеж, 
ул.Солнечная, 33

394075, г.Воронеж, 
с.Подгорное, ул.Калинина, 
111

Участник № 2 – ООО «Виннер» на аукцион не явился.
6. Поскольку по лоту № 3 в аукционе участвовал один участник – ООО «Издат-Черноземье», в соответствии с частью 12 
статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки 
товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» аукцион по лоту № 3 признается 
несостоявшимся. В соответствии с частью 13 статьи 37 указанного Федерального закона заказчик в течение трех рабочих 
дней передает единственному участнику аукциона ООО «Издат-Черноземье» проект контракта.
7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Лот № 1
Победитель аукциона: участник № 1 – ЗАО «Концерн Знак» (107143, г.Москва, Открытое шоссе, д.18).
Предложение о цене контракта: 21 060 000,00 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 1 – ЗАО «Концерн Знак» 
(107143, г.Москва, Открытое шоссе, д.18).
Предложение о цене контракта: 22 140 000,00  руб.                          
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик 
в течение трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для 
подписания.
8. Заседание комиссии окончено 16 января 2009г. в 10 часов 15 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.

Заместитель председателя комиссии Духанина И.В.

- от заказчика:

Член комиссии Пожидаев О.Ю.

Член комиссии Колядин А.С.

Член комиссии Толстов Д.Д.

Член комиссии Воробьёв В.А.

Секретарь комиссии Козлова О.А.

Управление регулирования земельных отношений администрации городского округа город Воро-
неж (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) в соответствии с п.3 ст.31 Земельного кодекса РФ, акта вы-
бора земельного участка и градостроительного заключения, информирует о предстоящем предо-

ставлении уполномоченным органом – Главным управлением государственного имущества 
Воронежской области (пл.Ленина, 12) земельного участка площадью 240м2 для проектирования и 
строительства магазина, месторасположение которого: город Воронеж, ул.Берёзовая роща, 62-б, 

при условии приобретения права на заключение договора аренды.



тема выпуска: Хорошие плохие игры

Специальный выпуск газеты «Коммуна»

Опасно ли увлечение наших детей
компьютерными играми? «Вредные»
и «полезные» игры? Что такое игровая
зависимость. Спорт реальный и на экране.
Читайте в сегодняшнем выпуске!

Осторожная
дружба

Сегодня отказаться
от компьютера стало
уже невозможно, да и
не нужно. Лучше позабо�
титься о том, чтобы он стал
другом и помощником, а не
причиной проблем со здо�
ровьем.

В помещении с работаю�
щим компьютером изменя�
ются физические характе�
ристики воздуха: темпера�
тура может повышаться, от�
носительная влажность —
снижаться ниже нормы, то
есть до 40�60%, а содержа�
ние двуокиси углерода —
увеличиваться. Дети, осо�
бенно чувствительны и бо�
лезненно реагируют на эти
изменения. У них появляет�
ся першение в горле, по�
кашливание из�за повы�
шенной сухости слизистых. 

Компьютер следует рас�
положить в углу или задней
поверхностью к стене; в по�
мещении, где используется
компьютер, необходима
ежедневная влажная убор�
ка, поэтому пол в нем не
надо закрывать паласом или
ковром. 

Нагрузка на глаза при об�
щении с компьютером су�
щественно отличается от
нагрузки при других видах
зрительной работы — чте�
ния или даже просмотра те�
лепередачи. Но самое глав�
ное: дети — это дети, и их
жизнь должна быть полна
движения. Им обязательно
нужно носиться с мячом во
дворе, купаться в озере или
речке, гулять с друзьями
на улице. Жизнь расту�
щего человека не следует
ставить в зависимость
только от высоких техно�
логий. 

Нужно не только регла�
ментировать время, которое
ребенок проводит за экра�
ном, но и добавлять в его
рацион такие продукты, как
черника и морковь, необхо�
димые для глаз, молоко и
молочные продукты, спо�
собствующие укреплению и
росту скелета. Есть и другой
неприятный побочный эф�
фект от продолжительного
сидения ребенка за ком�
пьютером. Независимо от
того, в хорошие или плохие
игры он играет, ребенок по�
глощен этим занятием це�
ликом и полностью. Имен�
но поэтому тревогу бьют не
только психологи и офталь�
мологи, но и гастроэнтеро�
логи, которые все чаще
встречаются с запущенны�
ми гастритами и язвами же�
лудка и двенадцатиперст�
ной кишки у подростков.
Статистика неутешительна.
По сравнению с уровнем
1990 года среди подрост�
ков в 2 раза чаще де�
ти стали страдать заболе�
ваниями органов пищева�
рения. 

Если уж дети не в состоя�
нии уследить за тем, чтобы
вовремя пообедать или по�
ужинать, постарайтесь ми�
нимизировать риски для ва�
шего ребенка получить за�
болевание пищеваритель�
ной системы. Обеспечьте
ваше чадо пакетом молока
и булочкой, чтобы во время
игры он мог «не отвлека�
ясь» и утолить жажду, и со�
хранить правильные «обо�
роты» работы органов пи�
щеварения. Кроме того, ес�
ли ребенок перед сном иг�
рал на компьютере и после
этого плохо засыпает, мож�
но дать ему выпить чашку
теплого молока. Это естест�
венное и полезное успокои�
тельное. 

Михаил Николаев

здоровье

Вы спрашиваете —
мы отвечаем
Психология страха?
Что такое
энергетические напитки?
«Старческие» болезни
Соковая терапия
Как настроение влияет
на наше самочувствие
Иммунитет 
под защитой

Читайте 
в следующем выпуске!

анонс

Редактор выпуска
Евгений Голубев

Приложение является неотъемлемой
частью настоящего издания и 
не распространяется отдельно от него
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— Эркен Мадимарович, насколько
сегодня распространена игровая за�
висимость среди детей и подрост�
ков?

— Достаточно сильно. Многим
родителям это кажется удобным
— сидит чадо тихо, вроде, чем�то
занят целый день, играет во что�
то ему  интересное. А ведь иссле�
дования американцев показали,
что ребенок, который длитель�
ное время занимается тем, что
проживает жизнь вместе с героя�
ми компьютерной игры, в ка�
кой�то момент начинает себя
полностью ассоциировать с эти�
ми героями. Он престает нор�
мально учиться, общаться со
сверстниками, постоянно стре�
мится к своему компьютеру, что�
бы вновь погрузиться в игру. В
результате мы буквально теряем
его как личность, потому что для

него компьютерная жизнь ста�
новится нормальной, а жизнь
реальная — чуждой, неинтерес�
ной и даже неприемлемой. Во
Франции был совершенно ди�
кий случай, когда подросток,
страдающий игровой зависимос�
тью, убил своих родителей пото�
му, что в его игре, чтобы под�
няться на очередной уровень, ге�
рою надо было убить родителей. 

— По каким признакам родители мо�
гут определить, что их ребенок в
опасности и когда надо бить тревогу?

— Если вы видите, что ваш ребе�
нок больше часа в день сидит за
компьютером и играет, это уже
повод начать тревожиться. Если у
ребенка потерян интерес к учебе,
к своим  сверстникам, нет жела�
ния выходить на улицу, он пере�
стал интересоваться прежде лю�
бимыми занятиями, а все время

проводит за компьютером, то это
уже верный признак того, что у
него развивается зависимость.
Еще один признак — если в ре�
зультате вашего запрета на игру у
него развивается абстинентная
симптоматика — он становится
раздражительным, несдержан�
ным, плаксивым, конфликтным. 

— Лечится ли игровая зависимость?
— Лечится, но очень непросто.
Зависимость от компьютерных
игр, хотя и не включена в МКБ
10 (Международная классифи�
кация болезней — ред.), не ме�
нее тяжела, чем любая другая
форма зависимости — наркома�
ния, алкоголизм и т.д.

— Как нужно действовать родите�
лям, обнаружившим, что их ребенок
слишком увлечен «стрелялками»,
«бродилками»?

— Я не хотел бы быть некор�
ректным по отношению к кол�
легам, но, к сожалению, сегодня
многие врачи стали спекулиро�
вать на этой теме и предлагать
кодирования и прочие «легкие и
быстрые способы». Но вы сами
представьте — у человека, хоть
он и ребенок, сложился свой об�
раз мыслей, образ жизни, свя�
занный с игрой. Как вы думаете,
можно это все из головы убрать
с помощью каких�то 25�х кад�
ров, кодирования, наговоров,
уколов или таблеток? Един�
ственный способ помочь такому
ребенку — метод личностно�

ориентированной реконструк�
тивной психотерапии. Это ме�
тод замещения, когда мы ему
даем что�то взамен, помогаем
увидеть красоту жизни, обще�
ния, отношений, поднимаем его
внутреннюю самооценку, уве�
ренность в себе, показываем
перспективу дальнейшей поло�
жительной жизни. В этом и за�

ключается мировая практика
лечения. 

— Все ли игры однозначно вредны и
как все�таки быть родителям ?

Все хорошо в меру. Вы сами
должны выполнять роль цензора,
стараясь, чтобы ребенок больше
играл в развивающие игры — их
сейчас огромное количество. И,
напротив, — стараться макси�

мально оградить неокрепшую
психику от игр жестоких, крова�
вых и просто тупых. А самое глав�
ное — с детьми нужно как можно
больше беседовать, обмениваться
мнениями, обсуждать проблемы.
Нужно смотреть, что творится у
ребенка в голове, какие у него
приоритеты, какие ценности. 

Беседовал Владимир Лысов 

Об опасности компьютер�
ных игр для неокрепшей
психики ребенка наш кор�
респондент беседовал с док�
тором медицинских наук,
психиатром�наркологом,
психотерапевтом, членом
Международной организа�
ции Психического Здоро�
вья, Эркеном Иманбаевым.

В плен к компьютеру взрослые
попадают ничуть не реже детей.
Речь идет об интернет�зависимо�
сти, определение которой звучит
так: «Это навязчивое желание
войти в интернет, находясь off�
line, и неспособность выйти из
интернета, будучи on�line». По
данным различных исследований,
интернет�зависимыми сегодня
являются около 10% пользовате�
лей во всем мире. Российские
психиатры считают, что в нашей
стране таковых 4�6%. 

Специалисты выделяют несколь�
ко основных типов интернет�зави�
симости: киберсекс, виртуальные
знакомства, пристрастие к онлай�
новым биржевым торгам и азарт�
ным играм, навязчивый серфинг,
пристрастие к компьютерным иг�
рам. Всего может наблюдаться от 1
до 10 симптомов, в которые входят
чрезмерное время, проводимое в
сети, увеличивающееся беспокой�
ство при нахождении в реальном
мире, ложь при разговоре о коли�
честве времени, проведенном в ки�
берпространстве, вялое функцио�
нирование в реальном мире.

Такие люди предпочитают
жизнь в компьютерных играх и
интернете жизни реальной, про�
водя в виртуальной реальности до
18 часов в день. Впервые о ком�
пьютерной зависимости загово�
рили американцы в конце 80�х го�
дов. По их мнению, симптомы за�
висимости таковы: навязчивое
желание проверить свой почто�
вый ящик в интернете, постоян�
ное ожидание следующего выхода
в сеть, пристрастие к работе (иг�
рам, программированию или дру�
гим видам деятельности) и непре�
одолимая тяга поиска информа�
ции в сети. Сюда же относят пато�
логическое стремление играть в
сетевые игры, привязанность к
онлайн�аукционам или электрон�
ным покупкам в интернете. Дру�
гая форма зависимости — обще�
ние в чатах, что может в итоге
привести к замене имеющихся в
реальной жизни семьи и друзей
виртуальными.

В случае долгой отлучки от
компьютера и сети возникают по�
давленное настроение и депрес�
сия. В запущенных случаях зави�

симый перестает обращать вни�
мание не только на окружающих,
но и на себя, на свой внешний
вид, перестает выполнять эле�
ментарные гигиенические проце�
дуры: умываться, бриться и т. д.,
оказывается в полной социальной
изоляции.

Физический вред здоровью от
интернет�зависимости не столь
очевиден, как, например, цирроз
печени при алкоголизме. Тем не
менее, хоть риск для здоровья
при использовании Интернета не
столь заметен, но реален. По�
пытки реализовать свое влечение

приводят к традиционной для
компьютерных «юзеров» тенден�
ции засиживаться в Интернете по
ночам. Такие бессонные ночи
кроме постоянной усталости
почти неизбежно приводят к ос�
лаблению иммунной системы че�
ловека, за которым обычно
следует целая череда заболева�
ний. Вдобавок, сидячий образ
жизни часто приводит к возник�
новению проблем с позвоночни�
ком, а неправильное освещение
в ночные часы — к различным за�
болеваниям глаз.

Наталья Антипова

Компьютерные развлечения распространи�
лись настолько широко, что сейчас трудно оты�
скать тех, кто, имея компьютер, не играл бы,
хотя бы в пару�тройку самых известных игр.
Споры относительно пользы и вреда от этих
игр ведутся довольно бурные. В них участвуют
как преданные сторонники, так и яростные
противники — у каждого свои причины и дово�
ды. На самом деле в играх как таковых нет по�
чти ничего вредного, все дело в том, как и в ка�
ких дозах это употреблять. Попытаемся взгля�
нуть на такое явление, как компьютерные игры
«со стороны» и описать их плюсы и минусы. 

Плюсы таковы: компьютерные игры помога�
ют развить быстроту реакции, мелкую мотори�
ку рук, визуальное восприятие объектов, па�

мять и внимание, логическое и абстрактное
мышление, зрительно�моторную координацию. 

Компьютерные игры учат обобщать и клас�
сифицировать, мыслить аналитически в не�
привычной ситуации, упорно добиваться своей
цели, совершенствовать умственные навыки.
Человек, ориентирующийся с детства в ком�
пьютере, будет чувствовать себя более уве�
ренно в будущем, потому что ему открыт до�
ступ в мир современных технологий. Простые
игры на компьютере — это такие же учебные
занятия.

Теперь о минусах. Отсутствие цензуры в иг�
ровой индустрии приводит к тому, что немалое
число популярных игр явно вредят неокреп�
шей детской психике. Речь о кровавых, жесто�

ких «стрелялках» и «убивалках». Плохо, если
родители не следят за тем, во что играют их
дети, сколько времени они проводят за ком�
пьютером, и не задаются вопросами о том,
мешает ли это их физическому развитию, пи�
танию и учебе. Если ребенок бесконтрольно
помногу часов не отрывается от монитора,
компьютер неизбежно превратится из друга во
врага. Не забывайте о том, что все хорошо в
меру. Непременно помните о том, что для каж�
дого детского возраста есть ограничение по
времени, проведенного за компьютером: в 3�4
года — ребенок может находиться у компьюте�
ра не более 25 минут, в 5�6 лет — 35 минут, в
7�8 — 40 минут. 

Сергей Алексеев

попавшие в сеть

хорошие плохие игры

Казалось бы, что плохого в том, что
ребенок сидит у компьютера. Не
пьет ведь, не пропадает на чердаках

и подвалах, не валяется под забором. Но
известно множество случаев, когда под�
ростки, ради денег на оплату времени в
компьютерном клубе шли на воровство и
даже на убийство. 

В марте 2005 года сообщалось, что обе�
зумевший китайский геймер Ку Ченвэй
был приговорен к смертной казни за то,
что убил друга, который продал его вирту�
альный меч — оружие, которым Ку воевал
на виртуальных просторах многопользо�
вательской ролевой игры Legend of Mir 3. 

Специалисты выделяют четыре стадии
развития психологической зависимости от
компьютерных игр, каждая из которых
имеет свою специфику. 

1. Стадия легкой увлеченности. После то�
го, как ребенок один или несколько раз
поиграл в ролевую компьютерную игру, он
начинает «чувствовать вкус», ему нравится
компьютерная графика, звук, сам факт
имитации реальной жизни или каких�то
фантастических сюжетов.

2. Стадия увлеченности. Фактором, сви�
детельствующим о переходе человека на

эту стадию, является появление в иерар�
хии его потребностей новой — игры в ком�
пьютерные игры. 

3. Стадия привязанности. Отношения че�
ловека с компьютером на этой стадии
можно сравнить с не плотно, но крепко
пришитой пуговицей. Т.е. человек «дер�
жит дистанцию» с компьютером, однако
полностью оторваться от психологичес�
кой привязанности к компьютерным иг�
рам не может. 

4. Стадия зависимости. Сюда переходят
не все — только 10�14% игроков являются
«заядлыми», т.е. находятся на стадии пси�
хологической  «плена» от компьютерных
игр. 

Обобщенная классификация
компьютерных игр выглядит
следующим образом: 

Ролевые компьютерные игры — это игры,
в которых играющий принимает на себя
роль компьютерного персонажа, т.е. сама
игра обязывает играющего выступать в ро�
ли конкретного или воображаемого ком�
пьютерного героя. Только при игре в роле�
вые компьютерные игры можно наблю�

дать процесс «вхождения» человека в игру,
своего рода интеграции человека с ком�
пьютером, а в клинических случаях —
процесс утери индивидуальности и отож�
дествление себя с компьютерным персо�
нажем. Ролевые компьютерные игры по�
рождают новый уровень психологической
зависимости от компьютера.

Игры с видом «из глаз» «своего» компью�
терного героя характеризуются наиболь�
шей силой «затягивания» или «вхожде�
ния» в игру. Специфика в том, что вид «из
глаз» провоцирует играющего к полной
идентификации с компьютерным персо�
нажем, к полному вхождению в роль. Че�
рез несколько минут игры (время варьиру�
ется в зависимости от индивидуальных
психологических особенностей ) человек
начинает терять связь с реальной жизнью,
полностью концентрируя внимание на иг�
ре, перенося себя в виртуальный мир. 

Игры с видом извне на «своего» компью�
терного героя характеризуются меньшей
силой вхождения в роль. Играющий видит
«себя» со стороны, управляя действиями
этого героя. Отождествление себя с ком�
пьютерным персонажем носит менее вы�
раженный характер, вследствие чего моти�
вационная включенность и эмоциональ�
ные проявления также менее выражены
по сравнению с играми с видом «из глаз». 

Руководительские игры названы так пото�
му, что в них играющему предоставляется
право руководить деятельностью компью�
терных персонажей. В этом случае играю�

щий может выступать в роли руководителя
самой различной спецификации: коман�
дир отряда спецназа, главнокомандующий
армиями, глава государства, даже «бог», ко�
торый руководит историческим процес�
сом. При этом человек не видит на экране
своего компьютерного героя, а сам приду�
мывает себе роль. Это единственный класс
ролевых игр, где роль не задается конкрет�

но, а воображается играющим. Поэтому
«глубина погружения» в игру и свою роль
будет существенной только у людей с хоро�
шим воображением. Но мотивационная
включенность в игровой процесс и меха�
низм формирования психологической за�
висимости от игры здесь не менее сильны,
чем в случае с другими ролевыми играми. 

Ирина Бродина

Первый случай, когда человек в нашей стране обратил�
ся к врачу с жалобой на непреодолимое пристрастие к
азартным играм, произошел в 1996 году. К сожалению, с
тех пор эта проблема очень болезненно коснулась многих.
Возможность проиграть свои деньги встречается сегодня
на каждом шагу. А азарт — вещь коварная, он сопротивля�
ется всем доводам рассудка, всем слезным и грозным
убеждениям близких, всем сознательно принятым реше�
ниям «больше никогда». Это сильнее, чем пристрастие,
это хуже, чем привычка, это — болезнь. Болезнь, заключа�
ющаяся в потере контроля, утрате собственной воли и
возможности свободного выбора, которая последователь�
но и планомерно разрушает жизнь игромана и его близ�
ких. На алтарь игры жертвуются деньги, работа — факти�
чески человек работает на игровые автоматы и казино, се�
мья — вся любовь к жене, детям, родителям не может пе�
ревесить страсти к игре, друзья — они становятся креди�
торами, поручителями или вовсе исчезают из поля зре�

ния, интересы — никакие интересы не могут соперничать
с азартом игры, моральные ценности, принципы, нормы —
ради игры можно все — предать, обмануть, украсть. И это�
му ужасу, кажется, нет конца, ведь игрок действительно не
может сам остановиться. Не может, понимая, что с ним
все очень не в порядке, не может, соглашаясь с доводами
родных и близких, не может, зная, что это кончится проиг�
рышем, долгами, скандалами, стыдом и виной. Ему нужна
помощь. Нужна, хотя он не верит в возможность излече�
ния, сопротивляется всем попыткам повлиять на него,
приводит массу аргументов против любых предложений.
В нем говорит отчаяние и болезнь. Но не стоит ожидать,
что это пройдет само, что наступит момент и он «одумает�
ся», что он сможет «собрать волю в кулак» и прекратить.
Даже если такие попытки предпринимаются, они заканчи�
ваются возвратом к игре максимум через месяц. Поэтому
близкие должны настоять на обращении к специалисту.

Максим Коновалов

игра — вся жизнь

1. Поглощенность, озабоченность игрой (вспомина�
ет о прошлых играх, планирует будущие ставки, ду�
мает о том, как найти деньги на следующую игру). 
2. Играя, испытывает возбуждение и повышает
ставки. 
3. Мучительные затруднения при попытках контро�
лировать или прервать игру. 
4. Чувствует тревогу или раздражение при необхо�
димости ограничить ставки или остановить игру. 
5. Играет, чтобы убежать от своих проблем или
поднять настроение (уйти от чувства вины, тревоги,
депрессии). 
6. Предпринимает попытки отыграться на следую�
щий же день после проигрыша. 

7. Обманывает членов семьи с целью скрыть истин�
ную степень своей вовлеченности в игру. 
8. Совершает такие незаконные действия как подлог,
обман, кража или растрата для финансирования игры. 
9. Продолжает играть, даже осознавая риск поте�
рять из�за этого работу, близких, друзей, возмож�
ность продвижения по службе. 
10. Перезанимает деньги у других лиц, чтобы рас�
платиться с уже имеющимися долгами. Теряет
способность здраво оценивать свои расходы. 

Конечно, результаты теста — это еще не диагноз,
но если у вас наличествуют 4 или более симптома,
то это серьезный повод обратиться к специалисту. 

cимптомы патологического игрока

Ступени ухода из реальности
Психологи утверждают, что зависимость от игр прояв�
ляется намного быстрее, чем любая другая традицион�
ная зависимость: курение, наркотики, алкоголь и т.д. и
не менее опасна.

Не игрушки!
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